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«СКАЗАЛ ИГРОКАМ 
В ЛИЦО, ЧТО НА МАТЧ 

С «ДИНАМО» ОНИ ВЫШЛИ 
РАССЛАБЛЕННЫМИ»

- У вас был конфликт с Дени-
сом Глушаковым?

- Нет. С моей стороны нет. 
Я вынужден делать определен-
ный выбор.

- А с его стороны чувствова-
ли недовольство по ходу сезона?

- Я ощущаю недовольство 
футболистов, которые не игра-
ют. Это может быть одной из 
проблем - тот, кто не играет, воз-
можно, не ощущает себя частью 
команды. В прошлом сезоне все 
было наоборот - футболисты ду-
мали о нас, о команде. И те, кто 
играл, и те, кто не выходил на 
поле, были единым целым. И не 
было никакой зависти. А в этом 
году тот, кто играл, был доволен. 
Тот же, кто не играл, проявлял 
недовольство, думая о себе. Су-
дья всему этому - поле. Есть по-
зитивные футболисты, которые 
нормально воспринимают ситу-
ацию, когда не играют или игра-
ют мало. И наоборот, есть те, кто 
настроен в этом случае на нега-
тив - я не говорю о ком-то кон-
кретно. Речь о том, как это ра-
ботает - такие футболисты по-
том могут влиять на коллектив.

- Таких не должно быть в 
команде?

- Да, но они есть в любой 
команде. Нелегко сложить кол-
лектив из 23 - 24 игроков, кото-
рые будут на одной волне.

- Сколько негативных игроков 
в «Спартаке»?

- Не могу сказать, что кто-то 
негативный. Повторю то, что 
сказал - это не команда с по-
бедным менталитетом. Она не 
знает, что такое побеждать. Это 
и есть самый главный нюанс 
- не понимать, насколько при-
ятно побеждать. Всегда гово-
рю: если моя команда проигры-
вает, то соперник должен быть 
лучше нее. «Локомотив» заслу-
женно победил в чемпионате. 
«Тосно» взял Кубок России - но 
этот турнир проиграли мы. Как 
проиграли мы и чемпионат, по-
тому что сделали меньше того, 
что могли. В сезоне было много 
матчей, когда мы вели в счете, 
но не победили.

- Таких матчей было 10. Как 
вы пытались влиять на ситуацию? 
Вы кричали, штрафовали - как 
мотивировали команду?

- Всегда стараюсь мотивиро-
вать команду. Допустим, в пе-
рерыве.

- Что сказали игрокам в пере-
рыве матча с «Динамо»?

- Сказал в лицо, что вышли 
расслабленными. Что сопер-
ник был более голоден до по-
беды, зол - каждый стык вы-

игрывали динамовцы. У них 
было больше желания побе-
дить, разница именно в этом. 
В «Спартаке» больше качест-
венных футболистов, чем в 
«Динамо». Но если качество не 
поддерживается объемом ра-
боты, оно нивелируется. Побе-
ждает тот, у кого больше эмо-
ций, злости.

- Тогда непонятно, что вы 
говорили перед двумя важней-
шими матчами - с «Тосно» в полу-
финале Кубка и с «Динамо» в 30-м 
туре. Что вы сказали? Почему это 
не дошло до футболистов? Пока 
главный ваш посыл - виноваты 
футболисты.

- Нет-нет. Не виноваты фут-
болисты. Может быть, моя вина 
в том, что не могу передать эмо-
ции - то, что у меня внутри. Я не 
виню игроков.

- Что вы говорили перед 
этими матчами - что не дошло 
до футболистов?

- Это обсуждалось не толь-
ко перед играми, но и на неделе 
- что матч с «Динамо» важный, 
за Лигу чемпионов. То же гово-
рилось перед «Тосно» - что это 
шанс на трофей. Я не могу всех 
взять за горло и прижать к сте-
не. Могу разозлить в перерыве, 
если вижу, что человек не вы-
кладывается.

Сергей ЕГОРОВ
Окончание - стр. 2

Массимо КАРРЕРА: «У МЕНЯ НЕ БЫЛО КОНФЛИКТА С ГЛУШАКОВЫМ»
В 2017 году «Спартак» под руководством Карреры стал чемпионом - впервые за 16 лет. В 2018-м занял лишь третье место. 

Итоги сезона главный тренер «Спартака» подвел в интервью группе журналистов, в числе которых был и обозреватель «СЭ». 
Первую часть беседы мы опубликовали вчера. Сегодня - продолжение.

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

«ЗЕНИТ» МОЖЕТ ВЕРНУТЬ 
ДЕНИСОВА?

Роберто Манчини после завершения 
чемпионата покинул Петербург. 

Руководство «Зенита» определяется 
с кандидатурой главного тренера. 

Рассказываем о ситуации 
в питерском клубе.

3

ЗРИТЕЛЬСКИЙ РЕКОРД РФПЛ

Чемпионат России-2017/18 стал 
самым посещаемым в истории. 

А Петербург установил уникальный 
рекорд: 43 963 зрителя - средняя 

посещаемость домашних матчей «Зенита». 
Есть предпосылки, что следующий сезон 

привлечет еще больше болельщиков.
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«СЭ» - САМОЕ ЦИТИРУЕМОЕ 
СПОРТИВНОЕ СМИ!

Компания «Медиалогия» подготовила 
рейтинг цитируемости российских 

спортивных СМИ за первый квартал 
2018 года. «Спорт-Экспресс» занял 

первое место. По сравнению с аналогичным 
периодом в 2017 году индекс цитируемости 

«СЭ» вырос почти в полтора раза!
Рейтинг «Медиалогии» включает порядка 

44 500 наиболее влиятельных СМИ.
Топ-3 самых цитируемых спортивных СМИ

Первый квартал 2018 года

СМИ ИЦ
1. Спорт-Экспресс 3745,52
2. Rsport.ria.ru 3605,99
3. Championat.com 2036,28

«МАРСЕЛЬ» vs «АТЛЕТИКО»

Испанская команда осталась без тренера - 
Диего Симеоне дисквалифицирован 
за оскорбления судей. Несмотря на это, 
по мнению Winline, «Атлетико» - фаворит 
сегодняшнего финала Лиги Европы.

Интрига Дня

Стр. 5
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ХОККЕЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА. РОССИЯ - ШВЕЦИЯ - 1:3

Михаил ЗИСЛИС

Впервые за 14 лет сборная России проиграла 
шведам. Это не повод вешать голову и бе-
жать топиться в Эресуннский пролив, который 

омывает Копенгаген. Один положительный момент 
после поражения нарисовался сразу. Теперь в чет-
вертьфинале наша команда сыграет с Канадой. Этот 
матч станет грандиозным событием, которое невоз-
можно пропустить. За канадцев на турнире играет 
лучший бомбардир НХЛ Коннор Макдэвид. Смогут 
ли остановить его россияне? У Ильи Воробьева есть 
двое суток, чтобы подумать над этой проблемой. Но 
на первый взгляд, шансы нашей команды пробиться 
в полуфинал как минимум не хуже. Именно к такому 
скорому выводу подтолкнула игра с «Тре Крунур».

Шведы - единственные, кто на чемпионате мира 
пока не потерпел ни одного поражения. В их составе 
за исключением двух человек сплошь и рядом игро-
ки из НХЛ - от «чернорабочих» до настоящих звезд. На 
фоне почти идеальной скандинавской машины сбор-
ная России не выглядела старомодным драндулетом.

Наоборот, первая половина матча скорее осталась 
за нашей командой. За час до начала матча приглашен-
ный в редакцию «СЭ» Владимир Крикунов, который во 
время работы в сборной не раз обыгрывал «Тре Кру-
нур», объяснял, как победить шведов. Необходимо с 
первых и до последних минут выдержать приличный 
темп, не выключать агрессию и постоянно переводить 
соперника за границы зоны комфорта.

Россияне, как по заказу, действовали именно таким 
образом. Быстрый гол - это хорошо. Но дело было не 
только в нем. Шведы нервничали, удалялись в самые 
неподходящие моменты, ошибались и в целом смо-
трелись ничем не лучше, чем наша команда. Хороших 
шансов, чтобы увеличить свое преимущество в счете 
у сборной России, было штуки три. Забей она еще раз 
- и тогда можно было бы помечтать о большем. Но вы-
ше головы россияне не прыгнули, сыграв в свою силу. 
Обусловленную в первую очередь качеством состава.

На фоне шведских энхаэловцев было отчетливо за-
метно, что нашим хоккеистам третьего и четвертого 
звеньев не хватает мастерства, чтобы регулярно за-
жимать оппонентов в их зоне и создавать проблемы 
вратарю Нильссону. Не хочется возвращаться к прин-
ципу комплектования сборной России, но снова при-
ходится. Она перегружена форвардами, заточенными 
на разрушение. Постоянная опасность чужим воротам 
шла только от ударной тройки. К третьему периоду за-
кончился запал и у них: все-таки Дацюку уже под 40, 
Гусев недавно вернулся в строй после месячной пау-
зы, а Капризов дебютирует на турнире такого уровне.

Недостаток мастерства всегда можно компенсиро-
вать самоотдачей и бурными эмоциями. Попытаться 
достать из себя чуть больше, чем у тебя есть в обычный 
день. Утверждать, что в данном отношении сборная 
России показала себя на все сто процентов, не возь-
мусь. Пока это еще простительно. В четверг - уже нет.

Если сама Канада не заставит кипеть кровь и гене-
рировать адреналин, то зачем приезжать на чемпионат 
мира? Хорошо зная добрую половину игроков нашей 
сборной, уверен, что они выжмут из себя все, что есть. 
В этом кроется шанс россиян на победу.

Канадцев невозможно обыграть только за счет пра-
вильно выбранной тактики (новый тренерский штаб в 
этом отношении себя проявляет здорово), отличного 
большинства (его бы не помешало улучшить) и вели-
колепной игры вратаря (вчера Кошечкин был почти 
идеален, если забыть о первой пропущенной шайбе). 
Без них не обойтись. Но только в сочетании с харак-
тером, желанием и огнем в глазах. Нематериальными 
факторами. Ровно так, как это было десять лет назад 
в золотом финале Квебека.

Сможем повторить?
Подробности матча Россия - Швеция - стр. 6

А ТЕПЕРЬ - КАНАДА!
Вчера сборная России в последнем матче группового этапа чемпионата мира 

проиграла Швеции (1:3). Теперь завтра в четвертьфинале наша команда  
встретится со своим самым принципиальным соперником.

Вчера. Копенгаген. Россия - Швеция - 1:3. 37-я минута. Только что Василий КОШЕЧКИН пропустил вторую шайбу.

Ноябрь 2017 года. Главный тренер красно-белых Массимо КАРРЕРА  
и полузащитник Денис ГЛУШАКОВ.
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Окончание. Начало - стр. 1
- Разозлились в перерыве матча с «Дина-

мо»?
- Да.
- В чем это выразилось?
- Можно спокойно говорить 

злые вещи. Не надо кричать или 
бить бутылки. Можно взять тарел-
ку и бросить ее в стену. Это непод-
готовленная реакция, все происхо-
дит по ходу матча, а не то, что за-
ранее сижу и думаю, что скажу в 
перерыве.

- У вас были мысли о том, что 
в какой-то момент не управляете 
командой?

- Нет. Может быть, это проблема ее мен-
талитета - нет амбиций быть первыми, хо-
теть побеждать. Как на индивидуальном 
уровне, так и на командном.

- У вас есть эти амбиции?
- Конечно, есть. Единственное, чего не 

могу - сам выйти на поле. Но стараюсь пере-
дать амбиции команде, сделать все по мак-
симуму, чтобы дать результат. Я не доволь-
ствуюсь вторым местом или полуфиналом. 
Играю ради победы.

«ПРИ ВСТРЕЧЕ ПОЖМУ РУКУ 
ПИЛИПЧУКУ»

- В этом сезоне вам не удалось сохранить 
тренерский штаб. Был эпизод, когда после 
матча с «Севильей» Мальфатти пытался обнять 
Пилипчука, а тот отвернулся, ругался матом. 
И было понятно, что нет единства.

- Не знал об этом.
- Не замечали, что в штабе нет единства?
- Нет. Потому что на моих глазах единст-

во было. Я же не ложусь спать с тренерским 
штабом, я еду к себе домой. Но смотрю на 
своих помощников, когда работаю на поле.

- Довольно странно, когда второй тренер, 
Пилипчук, уходит, не благодаря первого. Это 
конфликт?

- Этот вопрос надо задать ему, а не мне.
- Но вы его начальник.
- Наверное, у него были на то свои при-

чины. Я всегда корректно вел себя. Пусть 
он скажет, почему не поблагодарил и не по-
прощался.

- Вы пожмете руку Пилипчуку при встрече?
- Да. Конечно, почему нет? Не держу зло-

сти ни на кого. Каждый делает свой выбор, 
это его право.

- Не считаете, что Пилипчук поступил 
подло, сделав это заявление за два тура до 
конца чемпионата?

- Это было более подло по отношению к 
руководству, к команде.

- Тренерский штаб изменится?
- Сегодня обсудили вопрос с руководст-

вом и потихоньку будем работать над из-
менениями.

- Правда ли, что Мальфатти и Д`Урбано в 
подвешенном состоянии?

- Проблема в том, что вы знаете все до ме-
ня - исходя из слухов. И еще в том, что вери-
те этим глупым слухам. Кто это все доносит, 
не могу понять?

- Но почему, когда Пилипчук уходил, вы об 
этом не знали.

- Да, не знал.
- Но вы же руководитель, должны это знать.
- Но я не могу ему сказать оставаться, 

если он сам решил уйти, если он не хочет ра-
ботать в «Спартаке».

- Вы не чувствовали, что рядом человек, 
который обижен?

- Да, конечно, я понимал это. Да, я во мно-
гом ошибся по ходу сезона.

- Вас кто-то в этом сезоне предал?
- Да.
- Ничего себе. Это очень громкое заяв-

ление.
- И на этом все, точка.
- Не считаете, что вы кого-то предали?
- В каком смысле? Нет, не считаю. Един-

ственное, если так можно сказать - кого я 
предал, так это тех игроков, которые не вы-
ходили на поле. А тренерский штаб - это лю-
ди, которых я выбрал. Был бы глупцом, вы-
бирая человека и работая с ним, потом его 
предавая.

- Можно ли сказать, что если в прошлом 
году вы только получили команду, то в этом 
выстраивали фундамент под себя?

- Да, мы стараемся создать программу 
для роста. В прошлом году я нашел то, что 
уже было сформировано. У меня не было 
времени на создание своего штаба. Обычно 
сначала набирают штаб, а потом идут тре-
нировать команду. У меня получилось все 
наоборот. В этом году постарался усилить 
штаб людьми, которым я доверяю. Не те-
ми, кого привел, чтобы они отняли место у 
других, а теми, которые могли помочь уси-
лить команду. Ведь нам предстояло высту-
пать в трех турнирах. И потому считаю, что 
никого не предавал. Пригласив Мальфат-
ти и Д`Урбано, я же не выгнал Пилипчука. 
Пригласил обоих, чтобы мы стали сильнее. 
Но, возможно, кому-то это не понравилось, 
потому что уже с июля, что бы ни происхо-
дило, все показывали пальцем на Мальфат-
ти и Д`Урбано.

- Если с кем-то из них не будет продлен 
контракт, как будете реагировать?

- Я решаю, кто будет в штабе. Если им не 
предложат контракты, это значит, что та-
кое решение принято мной. Хочу, чтобы по-
мощники говорили мне: «Погоди, Массимо, 
ты ошибаешься. Сделай так, будет лучше». 
Но делать выводы и принимать решение все 
равно мне. Но когда все закончилось и реше-
ние принято, помощник должен думать так 
же, как и я, - вне зависимости от того, что он 
думает о решении. Мы должны быть едино-
мышленниками, тогда это можно будет на-
звать штабом. Но не хочу видеть в штабе лю-
дей, которые мне просто поддакивают. Хочу, 
чтобы помощники заставляли меня сомне-
ваться. Но когда выбор сделан, все должны 
это принять, иначе невозможно работать.

- Тренер Рауль Рианчо - тот человек, кото-
рый нужен вашему штабу?

- Не знаю. Но с его работой я знаком.
- Он дождется предложения «Спартака»?
- Я еще ничего не решил.
- Нужен ли вам тренер-россиянин в штабе, 

и правда ли, что им может стать Игорь Шали-

мов, который, вероятно, окажется в структу-
ре «Спартака»?

- Не знаю о таком.

«МНОГО ПРОПУСКАЕМ 
ИЗ-ЗА ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ОШИБОК»
- «Спартак» в этом году много пропустил. 

Вряд ли дело в мотивации. Почему так?
- Начнем с того, что мы пропустили 12 го-

лов в трех матчах - пять с «Зенитом», четы-
ре с «Локомотивом» и три с «Ахматом». Пред-
почитаю такой вариант, чем нам бы забива-
ли в каждой встрече стабильно по два гола.

- Но все равно 32 пропущенных - это много.
- Это никак не связано с тактикой, это ин-

дивидуальные ошибки.
- Логика вопроса в том, что вы пришли в 

«Спартак» как специалист по игре в обороне. 
И когда команда много пропускает, вопросы 
появляются именно к вам.

- Ну, я тоже задаюсь вопросом.
- Знаете ответ?
- Мы тренируемся, отрабатываем взаимо-

действия. Однако на поле выходят футболи-
сты. И если игрок принимает мяч на грудь, а 
потом он оказывается у соперника, тот нано-
сит удар и забивает, то… Или если защитник 
не контролирует своего игрока на угловом, 
если смотрит в другую сторону… Конечно, 
мы многое отрабатываем на тренировках, 
но все же надо учитывать и качество фут-
болистов. Организовать, оттачивать можно 
все. Но качество игрока все равно всплывет.

- Но у «Спартака» один из самых качест-
венных составов в лиге.

- Да, но футболисты ошибаются. Может 
быть, в прошлом году это было менее замет-
но - соперник не забивал, а попадал в штан-
гу. А в этом году - забивает.

- Вам приходилось штрафовать игроков 
в этом сезоне за ненадлежащее отношение 
к делу?

- Нет. Были некоторые ситуации, когда 
хотел, но этого нельзя было сделать.

- Что помешало?
- Это должно идти от руководства.
- Но если бы вы сказали руководству, вам 

бы дали добро.
- Но я предпочел не делать этого, а пооб-

щаться с игроком. Считаю, что штраф ни к 
чему не приведет. Хочу, чтобы футболист по-
нимал, где он ошибается.

- За что вы хотели оштрафовать игрока?
- За поведение. За то, как тренируется. 

За неуважение к товарищу.
- Можете привести пример?
- Например, если ужин в восемь, кто-то 

придет в 19.45, кто-то в 20.10. Если ужин в 
восемь, то именно в восемь. Если собрание 
в час, то именно в час. Есть нюансы и в по-
ведении на поле. Сам играл в футбол и имею 
опыт, чтобы понять игрока, который трени-
руется плохо и без желания. И понимаю при-
чины, почему так происходит.

- Вас штрафовали в бытность футболи-
стом?

- Нет.

«ЕРЕМЕНКО СИЛЬНЫЙ ИГРОК, 
ИМЕТЬ ТАКОГО ВСЕГДА ХОРОШО»

- Правда ли, что вы отвечали за селекцию 
клуба летом и зимой?

- Нет. Когда у тренера есть карт-бланш, 
это означает - покупай тех, кого хочешь.

- Вы участвовали в поиске тех, кого взяли?
- Естественно. Ищу игроков, чтобы улуч-

шить «Спартак». Но есть и те, кто стоит очень 
дорого. Если ты хочешь купить игрока хо-
рошего уровня, нужны как минимум 25 - 30 
миллионов. Поэтому мы стараемся искать 
футболистов, которых можно взять в аренду.

- Как Пашалич и Максимович.
- Да, и это нелегко.
- Как считаете, оба оправдали надежды?
- Конечно, всегда есть куда расти. Если 

бы у меня было 200 миллионов, я бы тратил 

на игроков за эти деньги. Когда нет возмож-
ности тратить подобные деньги, приходит-
ся выходить из положения, как получится. 
Всегда стараюсь дать направление, но я не 
достаю деньги из кармана. Это делает пре-
зидент, который может сказать, что игрок 
стоит дорого.

- Но ведь Леонид Федун наверняка не 
обещал, что у вас будет 200 миллионов. У 
вашего коллеги из ЦСКА, Виктора Гончаренко, 
нет и миллиона евро на трансферы за послед-
ние несколько лет. И он выходит из ситуации.

- Да, но у него исторически сформиро-
вана команда, есть костяк, который дер-
жит ее. И этот костяк дает новичкам и моло-
дым страсть и любовь к клубу. Очень важно 
иметь 6 - 7 игроков, которые могут показать 
новичкам нужный путь.

- Почему это не получается делать у Глу-
шакова, Комбарова и русского костяка «Спар-
така»?

- Не знаю.
- Но в прошлом году получалось.
- Да, получалось - и всем вместе. Когда 

есть единство, все получается. Когда каждый 
думает о себе, все намного сложнее. И ча-
ще всего в таком случае ты не побеждаешь.

- Сейчас у «Спартака» 200 миллионов не 
появилось. Значит ли это, что опять будете 
покупать/арендовывать списанных звезд?

- Оцениваем ситуацию и думаем, как ве-
сти себя на рынке.

- Роман Еременко вам интересен? Вы бы 
хотели видеть его в команде?

- Никогда не видел его в деле, не знаком 
с ним как с футболистом. Но наслышан, что 
это сильный игрок. А иметь такого всегда 
хорошо.

- Его агент - Марко Трабукки, с которым вы 
в хороших отношениях. Ваше желание позво-
лит совершить сделку.

- Понятно, что я могу пообщаться на эту 
тему с Трабукки. Но это не значит, что Ере-
менко придет в «Спартак», потому что я зна-
ком с Трабукки.

- Есть такое выражение - по блату. Так 
Роман Еременко может попасть в «Спартак»?

- Нет-нет. Такой ситуации нет. У Марко 
200 игроков, они все перейдут в «Спартак»?

- Вы будете просить руководство о сдел-
ке по Ташаеву?

- Мы еще ничего не обсуждали. В поне-
дельник на совете директоров говорили о со-
вершенно других вещах.

- Вас раздражает лимит на легионеров?
- С ним сложновато жить.
- Он призывает к созданию в команде рус-

ского костяка.
- Да. Естественно, в команде должны 

быть игроки с русским паспортом - как 
опытные, так и молодые.

- Но как найти этот костяк - искать в дру-
гих командах или пытаться говорить с Глу-

шаковым и остальными россиянами, чтобы 
вернуть их мотивацию и единство?

- Надо пообщаться с каждым, не только с 
капитаном. Надо понимать и остальных. Ка-
питан может объединять команду, но этого 
должны хотеть и остальные игроки.

- Возвращаясь к деньгам - в ЦСКА у тре-
нера нет денег, он тренирует тех, кто есть, 
то есть из своей школы. Есть ли в «Спартаке» 
такие футболисты?

- Возможно, у ЦСКА есть интересная мо-
лодежь. У нас она тоже есть. Но молодые по-
ка не готовы. А их надо выставлять на поле, 
когда они готовы. Их нельзя просто взять и 
кинуть в игру. Если молодой сделает ошиб-
ку, то таким образом вы можете его про-
сто убить!

- Может быть, работа в академии клуба 
выстроена так, что эти молодые и не могут 
появиться?

- Я общаюсь с тренерами «Спартака-2», 
интересуюсь, кто психологически готов к 
основе. Например, на матч с «Ростовом» хо-
тел поставить Мамина. Поговорил с трене-
ром «Спартака-2», и он мне сказал, что это 
лучший защитник команды, но непонятно, 
выдержит ли давление. Ставя его в основу, 
можно ему навредить.

«НУЖНЫ ЧЕТЫРЕ - ПЯТЬ 
НОВИЧКОВ»

- Сколько в новом сезоне «Спартаку» нужно 
новых игроков?

- Думаю, четыре-пять.
- Сколько футболистов уйдут?
- Четыре-пять. Конечно, было бы инте-

ресно сделать определенный микст с игро-
ками «Спартака-2», чтобы иметь футболи-
стов с русским паспортом. Я слежу за моло-
дыми. Но в этом сезоне, может быть, меньше 
из-за большого числа матчей.

- Промес после игры с «Динамо» как будто 
прощался с болельщиками. Можете принять 
мысль о том, что он уйдет?

- Если он уйдет, будем искать похоже-
го игрока.

- Можно ли найти такого за небольшие 
деньги?

- Надо суметь это сделать.
- До того, как не появится ясности с тем, 

попадет ли «Спартак» в Лигу чемпионов, транс-
феров не будет?

- Нет, это не так.
- Но сегодняшнее заявление по итогам 

совета директоров наводит на такое: «Хоти-
те денег на трансферы - идите и добудьте их 
на поле, выйдя в Лигу чемпионов».

- Интерпретация не совсем правильная.
- То есть деньги есть?
- Что-то есть. Но чтобы сделать больше, 

мы должны выйти в Лигу чемпионов.
- Вы будете стараться найти и подписать 

игрока до чемпионата мира?

- Да, лучше сделать так, чтобы не попасть 
на выросшие в несколько раз цены.

- Сергей Родионов - генеральный дирек-
тор, и он же спортивный. Не считаете, что пора 
придать официальный статус Марко Трабукки?

- Нет, это вопрос руководства.
- Травму получил Селихов. Планируете 

искать вратаря в летнее трансферное окно?
- Нет.
- Правда ли, что главная цель на лето - цен-

тральный защитник и опорный полузащитник, 
имеющие российские паспорта?

- Да.

«НЕ ПОНИМАЮ, 
ПОЧЕМУ КРИТИКА БОЛЕЛЬЩИКОВ 

НАПРАВЛЕНА 
НА ГЛУШАКОВА И КОМБАРОВА»

- Хотите, чтобы Глушаков, Комбаров и 
Ребров остались в «Спартаке»?

- Почему нет? Почему я должен их выг-
нать?

- В данный момент, как вы сказали, они не 
могут создать костяк.

- Но в этом могут быть виноваты как они, 
так и другие.

- Ваше мнение - виноваты ли все и вери-
те ли в то, что ситуацию можно исправить?

- Виноваты все. Я готов с ними работать.
- Не считаете, что ситуация неопределен-

ности с опытными Глушаковым и Комбаровым 
связана с многолетними контрактами, кото-
рые они подписали и которые слишком защи-
щают их интересы?

- Но я тоже играл с длительным контрак-
том и никогда не чувствовал себя защищен-
ным. Контракты рвутся.

- Но когда у опытного футболиста однолет-
ний контракт, он более мотивирован?

- Но даже когда у тебя контракт на три 
или больше лет, можно многое потерять. 
Можно отправить человека в аренду.

- Критика болельщиков направлена в 
основном на Комбарова и Глушакова. Есть 
ли в этом логика?

- Не понимаю, почему именно на них.
- Вас устраивает, как они работают на тре-

нировках?
- Да.
- Можете сказать это болельщикам, у кото-

рых есть претензия: Глушаков и Комбаров 
после выигрыша титула перестали трениро-
ваться и подставляют Массимо.

- Было всего несколько раз, когда я про-
гнал команду с поля в раздевалку, потому 
что был недоволен самоотдачей. Но это от-
носилось ко всем, а не к Комбарову и Глу-
шакову - и это было и в прошлом сезоне, не 
только в этом.

- На кого в составе «Спартака» все долж-
ны равняться?

- Зобнин. У него есть желание достигать 
цели. И даже если я заставляю его играть на 
разных позициях, он всегда к этому готов. У 
него есть все возможности, чтобы стать топ-
футболистом.

- При этом его позиция - в центре поля.
- Да.

«В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ 
БУДУ ГОВОРИТЬ ПО-РУССКИ»

- Вы понимаете феномен уникальной 
любви к вам - баннеры, перформанс? Чувст-
вуете культ личности?

- Мне очень приятно получать любовь бо-
лельщиков. Моя цель - не победы Карреры, 
а победы «Спартака».

- К вам относятся как к волшебнику, кото-
рый пришел и помог кривоногим, 16 лет не 
способным выиграть чемпионат.

- Будь я волшебником, победил бы и в 
этом году.

- С кем из руководителей клуба вы обща-
етесь чаше всего?

- С президентом Леонидом Федуном и 
с вице-президентом Наилем Измайловым.

- Вы учите русский язык?
- В следующем году буду говорить по-

русски.
- Берете уроки, у вас есть репетитор?
- Ходил к репетитору, но спустя два года 

работы в России запомнил некоторые сло-
ва. В предложении из 10 слов я понимаю уже 
пять и, связывая, понимаю смысл.

- Представим, что «Спартак» не вышел в 
группу Лиги чемпионов. Что тогда?

- Спросите президента.
- Можно ли сказать, что следующий сезон 

- определяющий для вас в плане ответа на 
вопрос о том, какой вы тренер?

- Да, конечно.
- У вас нет опасений?
- Нет, никаких. Знаю, какие ошибки со-

вершил, и постараюсь не повторить их. Это 
опыт. Очень многому учат поражения.

- В Италии следят за вами. Поступали пред-
ложения оттуда за последний год?

- Нет.
- Кого считаете лучшим тренером сезона?
- Семин, безусловно. Он выиграл чем-

пионат.

«ОБРАЩАЮ ВНИМАНИЕ 
НА ЗЛЫЕ СТАТЬИ»

- «Спартак» провел лучшие матчи ближе 
к декабрю. Казалось, что команду никто не 
остановит. Но были и периоды, когда «Спар-
так» проваливался. Это неудачный период и 
совпадение или вам не хватило опыта в том, 
как играть по новому графику?

- Думаю, мы хорошо справились с графи-
ком - если ты играешь в трех турнирах, надо 
много работать до их начала. Может быть, в 
начале сезона и не было всплеска, но затем 
проделанная работа позволила поддержи-
вать определенный темп в декабре.

- Если бы чемпионат не брал паузу на зиму, 
«Спартак» бы стал чемпионом?

- Не знаю. Никогда нельзя так говорить - 
нереально определить.

- Почему «Спартак» был так крут в декабре, 
в конце первой части чемпионата?

- Потому что игроки были психологиче-
ски и физически готовы хорошо. Учитывая, 
что мы много потеряли на старте, надо бы-
ло нагонять.

- Вы очень критично относитесь к себе и, 
похоже, чуть наговариваете. Роберто Манчи-
ни говорит, что не совершал ошибок.

- Всегда говорю: прежде чем требовать 
чего-то от других, надо требовать это от се-
бя. Потому и стараюсь найти решение про-
блемы, а не создавать ее.

- Когда вы только пришли в «Спартак», 
говорили о том, что вообще не обращаете вни-
мание на то, что пишет пресса. Сейчас что-то 
изменилось?

- Обращаю внимание на злые статьи. 
Мне неважно, когда пишут, что Каррера мо-
лодец. Уделяю внимание материалам, где 
пишут со злостью или раздувают тему.

- В начале сезона писали: «Спартак» стал 
чемпионом, все хорошо. Но когда вводишь 
новых тренеров, которые говорят на одном 
языке, игроков, которые пока не знаешь, 
усилят ли состав - в команде могут возник-
нуть проблемы. Так все и получилось, про-
блемы возникли.

- Потому что вы их создали.
- Вы так считаете?
- Да.
- Это шутка?
- Обсуждали подобные темы, долбили-

долбили-долбили в них. И не 13 мая, а с 9 
июня, когда мы уехали на сборы.

- Был командный ужин по итогам сезона?
- Да.
- Все живы?
- Там не было праздничной атмосферы. 

Просто провели вместе время, и все, ниче-
го такого.

Сергей ЕГОРОВ
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Итоговая таблица

 И В Н П М О
 1. ЛОКОМОТИВ 30 18 6 6 41-21 60
 2. ЦСКА 30 17 7 6 49-23 58
 3. СПАРТАК 30 16 8 6 51-32 56
 4. КРАСНОДАР 30 16 6 8 46-30 54
 5. ЗЕНИТ 30 14 11 5 46-21 53
 6. УФА 30 11 10 9 34-30 43
 7. АРСЕНАЛ 30 12 6 12 35-41 42
 8. ДИНАМО 30 10 10 10 29-30 40
 9. АХМАТ 30 10 9 11 30-34 39
10. РУБИН 30 9 11 10 32-25 38
11. РОСТОВ 30 9 10 11 27-28 37
12. УРАЛ 30 8 13 9 31-32 37
13. АМКАР 30 9 8 13 20-30 35
14. АНЖИ 30 6 6 18 31-55 24
15. ТОСНО 30 6 6 18 23-54 24
16. СКА-ХАБАРОВСК 30 2 7 21 16-55 13

БОМБАРДИРЫ

15 ПРОМЕС Спартак
14 СМОЛОВ Краснодар
10 ВИТИНЬЮ ЦСКА, 

КЛАССОН Краснодар, 
КОКОРИН Зенит, 
ЛУИЗ АДРИАНУ Спартак, 
ФАРФАН Локомотив

В случае равенства очков у двух и более 
команд места определяются:

• по результатам матчей между собой (число 
очков, количество побед, разность забитых 
и пропущенных мячей, число забитых мя-
чей, число мячей, забитых на чужом поле);

• по наибольшему числу побед во всех мат-
чах;

• по лучшей разности мячей, забитых и про-
пущенных во всех матчах;

• по наибольшему числу мячей, забитых во 
всех матчах;

• по наибольшему числу мячей, забитых в го-
стях во всех матчах.

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Массимо КАРРЕРА: «У МЕНЯ НЕ БЫЛО 
КОНФЛИКТА С ГЛУШАКОВЫМ»

«Ищу игроков, чтобы улучшить «Спартак». Но есть и те, 
кто стоит очень дорого. Если ты хочешь купить игрока 
хорошего уровня, нужны как минимум 25 - 30 миллионов. 
Поэтому мы стараемся искать футболистов, 
которых можно взять в аренду».

КАРРЕРА ЛИШИЛСЯ ЛИДЕРСТВА 
ПО ПРОЦЕНТУ ПОБЕД В «СПАРТАКЕ»

До матча с «Динамо» (0:1) Массимо Каррера лидировал среди тренеров «Спартака» по 
проценту побед в чемпионатах России. Однако неожиданная осечка в игре с бело-голубыми 
отбросила итальянца сразу на третье место - он уступил Георгию Ярцеву и Олегу Романце-
ву. Победа в ближайшей встрече вернет Карреру на первое место. 

Алексей МОРОЗ

Тренеры «Спартака, имеющие наибольший процент побед в чемпионате
              Тренер И В Н П % побед
Георгий ЯРЦЕВ 35 22 9 4 62,85
Олег РОМАНЦЕВ 317 199 74 44 62,77
Массимо КАРРЕРА 59 37 12 10 62,71
Станислав ЧЕРЧЕСОВ 34 19 10 5 55,88
Владимир ФЕДОТОВ 37 19 14 4 51,35
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13 мая. Москва. Тушино. «Спартак» - «Динамо» - 0:1. 35-я минута. 
Евгений ЛУЦЕНКО с пенальти забивает победный мяч и отправляет 

команду Массимо КАРРЕРЫ на третью строчку в турнирной таблице.
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ФУТЗАЛ (мини-футбол)
ОБЩЕРОССИЙСКИЙ ПРОЕКТ «МИНИ-ФУТБОЛ - В ВУЗЫ»

МИНИ-ФУТБОЛ БЬЕТ РЕКОРДЫ
10 мая в Подмосковье завершился 10-й сезон Общероссийского проекта  

под эгидой Ассоциации мини-футбола России «Мини-футбол - в вузы»

Финал стал уникальным 
по числу участников. 
Впервые в истории про-

екта в его решающей стадии 
выступило 120 команд - 1610 
юношей и девушек со всех 
уголков нашей страны. Дан-
ный показатель официально 
занесен в Книгу рекордов Рос-
сии как «самый массовый фи-
нал спортивного мероприятия 
для студентов». Соответствую-
щий сертификат президенту 
АМФР Эмилю Алиеву 10 мая 
вручил Станислав Коненко, 
главный редактор Книги ре-
кордов России.

- Общероссийский проект 
«Мини-футбол - в вузы» пол-
ностью себя оправдывает. Мы 
видим подтверждение выска-
зыванию «Цель - оправдывает 
средства». Благодаря нашим 
партнерам, которые уделяют 
внимание развитию социаль-
ных проектов «Мини-футбол - в 
школу» и «Мини-футбол - в ву-
зы», благодаря Министерству 
спорта, Министерству образо-
вания Российской Федерации, 
Российскому футбольному со-
юзу и лично Виталию Леонть-
евичу Мутко нам удалось уста-
новить прекрасные показате-
ли и сегодня своими глазами 
увидеть результаты этой рабо-
ты, - отметил президент АМФР 
Эмиль Алиев.

Традиционно участники 
проекта были разделены на 
три лиги, в рамках каждой из 
которых определялись побе-
дители и призеры. В «Золо-
той лиге» - элитном дивизионе 
проекта «Мини-футбол - в ву-
зы», где допускается участие 
профессиональных футболи-
стов-студентов, не знала се-
бе равных столичная команда 
МГАФК, разгромившая в ре-
шающем матче крепкий СВФУ 
из Якутска.

- Для меня проект «Мини-
футбол - в вузы» это новый 
вызов, новые эмоции, новые 
знакомства. Хотелось бы по-
хвалить организаторов всерос-
сийского финала. В «Золотой 
лиге» встретились с профес-
сионалами, очень интересно 
с ними играть. Спасибо боль-
шое Ассоциации мини-футбо-
ла России за предоставленную 
возможность, - делился впе-
чатлениями капитан чемпи-
онов «Золотой лиги» Матвей 
Стерхов.

Команды «Серебряной ли-
ги», где участие могут прини-
мать только спортсмены-лю-
бители, сильнейших выявля-
ли как команды юношей, так 

и девушек. Среди представи-
тельниц прекрасного пола ге-
гемонию столичного МосПо-
литеха и орловского ОГУ име-
ни И.С. Тургенева нарушили 
футболистки УрФУ, впервые 
ставшие чемпионками проек-
та. В финале уралочки оказа-
лись точнее орловчанок в се-
рии пенальти. А вот лучшим 
игроком турнира была призна-
на орловчанка Екатерина Ба-
бикова.

- Я здесь играю уже шестой 
год и первый раз получаю ин-
дивидуальную награду. Если 
честно, не ожидала. Как и мно-
гие из моей команды, я выш-
ла из проекта «Мини-футбол 
- в школу». Этот проект позво-
ляет прочувствовать ту атмос-

феру, в которую снова и снова 
хочется возвращаться и побе-
ждать, это в крови с детства. 
Хочется попадать сюда каж-
дый раз, - отметила одна из ли-
деров ОрелГУ.

За финалом проекта при-
стально наблюдала и лидер 
женской сборной России по 
мини-футболу по числу мат-
чей, вице-чемпионка мира Та-
тьяна Кулешова.

- «Мини-футбол - в вузы» 
- очень полезный проект для 
развития мини-футбола как 
для женского, так и мужского. 
Есть шанс, что проявивших 
себя игроков заметят, пригла-
сят в клубы, и их карьера будет 
складываться уже по-другому, 
- сказала она.

Среди мужских команд «Се-
ребряной лиги», а также сре-
ди коллективов «Бронзовой 
лиги», где выступают студен-
ты средне-специальных учеб-
ных заведений, также опреде-
лились новые чемпионы. Ими 
стали петербургский ИТМО и 
петрозаводский ППК соответ-
ственно.

- Чувствую радость и гор-
дость за команду, мы прош-
ли этот сложный путь из вось-
ми игр на пути к победе во все-
российском финале, в котором 
участвовало шестьдесят ко-
манд. Всероссийский финал 
был нелегким испытанием, 
физически было непросто. Мы 
очень рады, что победили! - де-
лился эмоциями автор побед-
ного гола ИТМО в ворота Ур-
ФУ Тимур Гусейнов.

Официальный партнер 
проекта «Мини-футбол - в ву-
зы» - Гослото - учредил спе-
циальный приз: «Лучшая ко-
манда Всероссийского фина-
ла по версии Гослото». Ей была 
признана команда Норильско-
го техникума промышленных 
технологий и сервиса («Брон-
зовая лига»).

Украшением 10-го Всерос-
сийского финала традицион-
но стала торжественная цере-
мония награждения и закры-
тия турнира. Сильнейшие 
команды Всероссийского фи-
нала помимо кубков и меда-
лей получили ценные призы 
от партнеров проекта - Госло-
то, «Спортмастер», Росбанк, 
Tarkett-Rus и 2К-Sport.

«ЗОЛОТАЯ ЛИГА»
1-е место. Московская государственная академия физической культуры.
2-е место. Северо-восточный федеральный университет.
3-е место. Санкт-Петербургский государственный экономический уни-

верситет.

«СЕРЕБРЯНАЯ ЛИГА». ЮНОШИ
1-е место. Санкт-Петербургский национальный исследовательский уни-

верситет информационных технологий, механики и оптики (ИТМО).
2-е место. Уральский федеральный университет (УрФУ Екатеринбург).
3-е место. Уральский государственный университет физической куль-

туры (УралГУФК Челябинск).

«СЕРЕБРЯНАЯ ЛИГА». ДЕВУШКИ
1-е место. Уральский федеральный университет (УрФУ Екатеринбург).
2-е место. Орловский государственный университет (ОГУ).
3-е место. МосПолитех (Москва).

«БРОНЗОВАЯ ЛИГА»
1-е место. Петрозаводский педагогический колледж (ППК).
2-е место. Уфимский топливно-энергетический колледж (УТЭК).
3-е место. Воронежский государственный профессионально-педаго-

гический колледж (ВГППК).

ВО ВРЕМЯ ЧМ-2018 СКР 
СОБИРАЕТСЯ ДОПРОСИТЬ 

ЗЕППЕЛЬТА ПО ДЕЛУ РОДЧЕНКОВА
Вчера МИД Германии подтвердил предоставление немецкому 

журналисту Хайо Зеппельту визы в РФ для работы на чемпионате 
мира-2018. Ранее немцу, известному по серии фильмов о допинге в 
российском спорте, было отказано в получении визы, так как он вхо-
дит в список «нежелательных» иностранцев, которым заблокирован 
въезд в нашу страну.

Вместе с тем Следственный комитет России (СКР) намерен до-
просить Зеппельта по делу информатора WADA Григория Родченкова. 

- СКР неоднократно заявлял, что в рамках расследования это-
го дела были направлены запросы о правовой помощи в компетент-
ные органы ряда стран для того, чтобы получить показания лиц, име-
ющие значение для расследования. В числе таких лиц Григорий Род-
ченков, Ричард Макларен, Хайо Зеппельт. При этом у Следственного 
комитета имеются ответы компетентных органов ФРГ о том, что не-
мецкий журналист Зеппельт воспользовался своим законным правом 
и отказался от дачи показаний, - говорится в заявлении на сайте СКР. 
- Вместе с тем, в случае если Зеппельт окажется на территории Рос-
сийской Федерации, Следственный комитет вновь предпримет меры 
к его допросу по обстоятельствам, которые ему стали известны при 
подготовке документального фильма о якобы имевших место злоупо-
треблениях российскими спортсменами.

«СПАРТАК» НАМЕРЕН ИЗМЕНИТЬ 
СИСТЕМУ ФИЗПОДГОТОВКИ

Как стало известно «СЭ», тренерский штаб «Спартака» покинет тре-
нер по физподготовке Хавьер Нойя Сальсес, который работал в сис-
теме клуба с 2010 года. Вместе с тем не будет подписан новый кон-
тракт и с его коллегой Джорджо д’Урбано - действующее соглаше-
ние итальянца заканчивается 31 мая. У 60-летнего специалиста есть 
предложения от ряда команд серии А.

Такие шаги связаны с желанием руководства красно-белых изме-
нить подход к физической подготовке в целом, учитывая, что в сезо-
не-2017/18 этот аспект нередко вызывал вопросы. На смену Сальсе-
су и д’Урбано могут прийти иностранец и россиянин, причем послед-
ний - из второй команды «Спартака» или из дубля. 

Вячеслав КОРОТКИН

ТУЛЬСКОМУ «АРСЕНАЛУ» 
ИНТЕРЕСЕН БАРИНОВ

По данным «СЭ», тульский «Арсенал» заинтересован в услугах по-
лузащитника «Локомотива» Дмитрия Баринова. «Канониры» готовы 
взять 21-летнего футболиста в аренду с правом выкупа. При этом по-
ка неясно, как к такому варианту отнесутся «Локомотив» (неизвест-
но, каким будет состав железнодорожников в опорной зоне в буду-
щем сезоне) и сам игрок.

В сезоне-2017/18 Баринов на первых порах регулярно выходил в 
основном составе - на позиции одного из трех центральных защит-
ников. Однако затем потерял место в старте и гораздо реже появлял-
ся на поле. В итоге на его счету 19 матчей (из них 16 в РФПЛ) и 1 гол.

Отметим, что в прошлом году интерес к Баринову проявлял «Спар-
так». Дмитрий - чемпион Европы-2013 и вице-чемпион континен-
та-2015 в составе юношеской сборной России 1996 года рождения. 

Дмитрий СИМОНОВ

«УФА» ПОЛУЧИТ 220 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ ЗА 6-е МЕСТО В РФПЛ

Генеральный директор «Уфы» Шамиль Газизов назвал сумму, ко-
торую клуб получит от РФПЛ за шестое место в чемпионате Рос-
сии-2017/18. Башкирская команда впервые в истории смогла выйти 
в Лигу Европы, где стартует со второго отборочного раунда.

- Мы получим более 220 миллионов рублей от премьер-лиги, - 
приводит «Башинформ» слова Газизова. - Плюс заработаем на бону-
сах от спонсоров. Также бюджет увеличится за счет продажи игроков.

«РУБИН» ОБЪЯВИЛ ОБ УХОДЕ 
РЫЖИКОВА

«Рубин» объявил об уходе 37-летнего вратаря Сергея Рыжико-
ва. Он выступал за казанцев с 2008 года, проведя 359 матчей, 152 из 
которых - на ноль. В чемпионате России-2017/18 голкипер выходил 
на поле в 13 встречах, пропустив 12 голов. В клубе из столицы Тата-
рии он дважды брал золото (2008, 2009), становился обладателем 
Суперкубка (2010, 2012) и Кубка страны (2011/2012). Как сообщает 
«Р-Спорт», у Рыжикова есть предложения из нашей премьер-лиги, а 
также из Испании и Израиля.

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

«ЗЕНИТ» ВЫБИРАЕТ ТРЕНЕРА.
И МОЖЕТ ВЕРНУТЬ ДЕНИСОВА?

Роберто Манчини сразу после окончания чемпионата покинул «Зенит».  
По официальной информации, на сегодняшний день существуют три кандидата  
на место главного тренера петербургского клуба (один из них - Сергей Семак). 

Обозреватель «СЭ» рассказывает - как может развиваться ситуация.

Сергей ЕГОРОВ

Заседание совета директоров питерского клу-
ба официально не имело задачу выбрать но-
вого главного тренера. По моей информации, 

главный пункт повестки дня звучал так: «Стратегия 
развития клуба». Менеджмент «Зенита» подгото-
вил ее, однако документ в итоге решено дорабо-
тать.

Понятно, что стратегия содержала и спортивную 
составляющую - возможно, речь зашла и о том, что 
особое внимание необходимо уделить доморощен-
ным футболистам, учитывая: а) сохраняющийся ли-
мит, пусть и в перспективе на ближайшие два года; б) 
правила УЕФА по таким игрокам в заявке на еврокуб-
ки; в) проблему с отсутствием местных в «Зените», 
что порой чувствуется и по настроениям публики.

СЕМАК
Сергей Семак, по данным моих источников в 

Петербурге, прибыл на совет директоров по при-
глашению структуры, которая патронирует клуб, 
- вероятно, боссы «Уфы» тоже были поставлены в 
курс. Поэтому в данном случае не стоит говорить о 
том, что для башкирской команды поездка Сергея 
Богдановича в Северную столицу стала полной не-
ожиданностью. 

Семак изложил свое видение ситуации - и это 
нельзя назвать речью в духе «готов на все, буду ра-
ботать с теми, кто есть». Принять «Зенит» только ра-
ди того, чтобы получить строчку в резюме, тренер 
не хочет, спрос ведь будет самым высоким. Именно 
поэтому кандидат высказался о составе и необхо-
димости перемен. Со стороны получился довольно 
откровенный разговор.

Далее Сергея Богдановича попросили удалить-
ся, а затем пригласили вновь, чтобы объявить, что 
он вошел в топ-3 кандидатов. А в дальнейшем ему 
позвонят.

По данным коллеги по «СЭ» Дмитрия Симонова, в 
договоре Семака с «Уфой» есть пункт о выплате одно-
го миллиона евро, если тренер уходит в другой клуб.

ФОНСЕКА
Очень странная история сложилась с Диком Ад-

вокатом. По моим данным, голландец действитель-
но являлся кандидатом, но еще до заседания совета 
директоров тему сняли с повестки дня.

Любопытна ситуация с Фонсекой. Контракт пор-
тугальца с «Шахтером» подошел к концу, и он вправе 

сработать на повышение - донецкий клуб от него ни-
куда не уйдет (там сделали очень солидное финансо-
вое предложение и готовы некоторое время ждать), 
а в случае с «Вест Хэмом», который рассматривает 
кандидатуру Паулу, можно сыграть на интересе «Зе-
нита». Это, впрочем, вряд ли понравится питерцам.

СПАЛЛЕТТИ И САРРИ
Некоторые источники еще называют имя Луча-

но Спаллетти, который уже работал в Санкт-Петер-
бурге, а сейчас тренирует миланский «Интер». В его 
случае есть сдерживающий фактор - то, как Луча-
но расставался с «Зенитом». После отстранения от 
руководства командой в марте 2014-го итальянец 
получил предложение о разрыве контракта с опре-
деленной компенсацией. Лучано не согласился и 
получал еще около года зарплату в «Зените» (по 
данным итальянской прессы, примерно четыре мил-
лиона евро) - вряд ли подобная принципиальность 
итальянца в финансовом вопросе напрочь забыта. 

Кроме того, у Лучано весьма жесткие требова-
ния по селекции, а сине-бело-голубым предстоит 
в ближайшее время разобраться по более чем де-
сятку арендованных футболистов, которые могут 
вернуться в команду этим летом.

Есть еще Маурицио Сарри. Но здесь все очень 
запутанно - как в плане неустойки «Наполи», так и 
в смысле конкуренции с топ-клубом из Европы. Го-
ворят в основном о «Челси». Бороться с таким мон-
стром «Зениту» объективно тяжело.

ПРОГНОЗ
Семак - очень понятная в данном случае канди-

датура. Играл в Петербурге, работал в штабе име-
нитых иностранцев и просто блестяще проявил себя 
в качестве самостоятельного тренера. «Уфа» - ше-
стая, «Зенит» с гораздо большими возможностями 
- пятый. Разница невелика.

Семак имеет поддержку в среде болельщиков, 
вираж на последнем матче сезона скандировал его 
фамилию. Сергей Богданович обладает хорошей 
репутацией, его рассматривали в качестве канди-
дата на пост главного тренера сборной России еще 
летом 2016-го.

Риск? Безусловно. «Зенит» привык к тренерам-
легионерам, клуб всегда ориентировался на гром-
кие фамилии. С другой стороны, после Боаша - Лу-
ческу - Манчини и всего, что с ними связано, пора, 
возможно, поменять вектор?

И знаковым событием может стать то, что в Пе-
тербурге окажется не только Семак, но и Игорь Де-
нисов - а разговоры о том, что капитан «Локо», дока-
завший свою «футбольную правду» золотом в Чер-
кизове, хотел бы завершить карьеру в родном горо-
де, становятся все настойчивее. Дорого Денисов не 
обойдется - у него остается всего год контракта с 
железнодорожниками. А в обратном направлении 
может проследовать Магомед Оздоев, который нра-
вится Юрию Семину.

ХУЖЕ МАНЧИНИ РЕЗУЛЬТАТ БЫЛ ТОЛЬКО У БОРОВИЧКИ 
Манчини стал уже седьмым иностранным тренером сине-бело-голубых с 2003 года. Российских 

тренеров за это время было всего два - Анатолий Давыдов и исполнявший обязанности Сергей Семак.
Результат итальянца стал худшим среди всех зарубежных наставников - Боровичка все же носил при-

ставку «и.о.» Лучший же по проценту набранных очков, как ни странно, Мирча Луческу. А вот Анатолий 
Давыдов со своим результатом 2009 года (68,89 процента) занял бы второе место. (Алексей МОРОЗ) 

Статистика иностранных тренеров «Зенита»*
                Тренеры Сезоны И В Н П О % очков
Мирча ЛУЧЕСКУ 2016-2017 41 26 7 8 85 69,11
Андре ВИЛЛАШ-БОАШ 2014-2016 101 62 20 19 206 67,99
Лучано СПАЛЛЕТТИ 2010-2014 184 105 47 32 362 65,58
Властимил ПЕТРЖЕЛА 2003-2006 145 73 41 31 260 59,77
Дик АДВОКАТ 2006-2009 139 68 42 29 246 58,99
Роберто МАНЧИНИ 2017/18 44 21 13 10 76 57,58
Владимир БОРОВИЧКА 2006 4 1 1 2 4 33,33

* Матчи во всех официальных турнирах. Игорь ДЕНИСОВ и Сергей СЕМАК.
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«ЗЕНИТ» - АБСОЛЮТНЫЙ РЕКОРДСМЕН!
Клуб из Санкт-Петербурга в этом чемпионате побил достижение «Алании»-1995. Тогда на домашние матчи владикавказской команды 

пришли 526 700 человек (35 046 в среднем). В прошедшем же сезоне домашние игры «Зенита» в чемпионате России посетили 659 438 
болельщиков (43 963 в среднем). И это при не самых удачных результатах!

Если же взять еще и матчи еврокубков, то стадион на Крестовском острове принял более миллиона человек! Уникальный результат, 
который в обозримом будущем может побить только сам «Зенит». Другим клубам из-за меньшей вместимости домашнего стадиона сде-
лать это будет крайне проблематично.

СРЕДНЯЯ ДОМАШНЯЯ ПОСЕЩАЕМОСТЬ «ЗЕНИТА» В XXI ВЕКЕ

«СПАРТАК» - ВТОРОЙ СЕЗОН ЗА 30 ТЫСЯЧ
Красно-белые в прошлом сезоне показали свой лучший результат в истории чемпионатов России. Средняя домашняя посещаемость 

10-кратных чемпионов России тогда составила 32 760 зрителей. Подобными цифрами «Спартак» мог похвастать только во времена СССР.
С одной стороны, был понятен эффект долгожданного чемпионства, и в нынешнем чемпионате была ожидаема стагнация. С дру-

гой - красно-белые на волне успеха удачно продали сезонные абонементы. Так или иначе, небольшой отток прогнозировался, и то, что 
«Спартак» второй сезон подряд показывает результат свыше 30 000 - скорее, успех. Интересно будет понаблюдать за изменениями в 
следующем сезоне.

СРЕДНЯЯ ДОМАШНЯЯ ПОСЕЩАЕМОСТЬ «СПАРТАКА» В XXI ВЕКЕ

«КРАСНОДАР» - ДВИЖЕНИЕ ВВЕРХ
Популярность клуба Сергея Галицкого растет на юге России с каждым годом. Катализатором этого интереса стала постройка уль-

трасовременного стадиона, где «быки» принимают соперников. Этот сезон - первый, когда «Краснодар» провел все домашние матчи на 
нем. И если всего два года назад посещаемость черно-зеленых едва переваливала за 10 тысяч, то сейчас конечные цифры в 25 000 ни-
кого не удивляют. Рост за два года в два с половиной раза! А если клуб замахнется на попадание в Лигу чемпионов?

По количеству аншлагов (минимум 90% заполняемости стадиона) «Краснодар» - лидер. За чемпионат таких матчей у «быков» было 
шесть. На втором месте «Спартак» с тремя играми под завязку, а третье место с двумя аншлагами разделили «Зенит» и… «СКА-Хабаровск».

СРЕДНЯЯ ДОМАШНЯЯ ПОСЕЩАЕМОСТЬ «КРАСНОДАРА» В ПРЕМЬЕР-ЛИГЕ

ЦСКА - ЛУЧШИЙ РЕЗУЛЬТАТ ЗА 40 ЛЕТ
Посещаемость красно-синих на определенном этапе стала настоящим мемом - причем не с лучшей стороны. Многим казалось, что 

армейцы вполне способны собирать больше болельщиков на домашних матчах. В прошедшем сезоне в этом направлении был сделан 
серьезный шаг вперед. Посещаемость ЦСКА в чемпионате стала лучшей в его российской истории, и армейцы смогли наконец попасть 
в четверку самых посещаемых клубов. Если же взять и чемпионаты СССР, то в последний раз больше красно-синие собирали аж в 1975 
году - тогда за домашними матчами армейцев в среднем наблюдали 21 800 зрителей.

Думается, что если клуб удержится в лидерах российского футбола, то в ближайшие годы можно будет подкрасться и к этой планке 
- среди молодежи, кто начал болеть сравнительно недавно, много поклонников ЦСКА, и рано или поздно они станут ходить на стадион.

СРЕДНЯЯ ДОМАШНЯЯ ПОСЕЩАЕМОСТЬ ЦСКА В XXI ВЕКЕ

«ЛОКОМОТИВ»: С СЕМИНЫМ ВЕРНУЛИСЬ И ПОБЕДЫ, И БОЛЕЛЬЩИКИ
Уже третий сезон подряд железнодорожники показывают рост аудитории. Тут сразу несколько причин. Нынешнее руководство, в от-

личие от прежнего, наладило контакт с болельщиками, в клуб возвращаются легенды, а вместе с ними и трофеи. Хотя, наверное, в сезон 
чемпионства можно было рассчитывать и на большее. Но болельщики «Локо», видимо, слишком отвыкли от побед. В наступающем сезоне 
железнодорожники наверняка продолжат положительную динамику в вопросе посещаемости. При условии борьбы за медали, конечно же.

СРЕДНЯЯ ДОМАШНЯЯ ПОСЕЩАЕМОСТЬ «ЛОКОМОТИВА» В XXI ВЕКЕ

ЧТО У ДРУГИХ?
Другие команды можно разделить на те, кто только получил новые стадионы к чемпионату мира, и на остальных. Поэтому если от 

«Ростова», «Урала», «Крыльев» и, возможно, «Динамо» мы вправе ждать высоких результатов в наступающем сезоне, то почти во всех 
остальных городах интерес к местной команде медленно угасает. Держится разве что Грозный да традиционно футбольная Тула.

В то же время важно понимать, что на одном факторе наличия новой арены долго выезжать не получится. Не верите - спросите у «Ру-
бина». Даже возвращение любимца местной публики Курбана Бердыева на тренерский мостик не помогло. 

13 971 зритель - такова средняя посещаемость мат-
чей чемпионата страны. Это абсолютный рекорд турни-
ра, причем предыдущее достижение сезона-2012/13 (13 
192 болельщика) было серьезно перебито.

Завершающий, 30-й тур стал также рекордным. Сра-
зу 222 703 болельщика (27 838 в среднем за матч) при-
шли на стадионы в последний день турнира. До этого ре-
кордным считался 25-й тур чемпионата России-2012/13, 
когда посещаемость составила 170 804 зрителя (21 351 
в среднем).

ПОСЕЩАЕМОСТЬ РАСТЕТ 
ТРЕТИЙ СЕЗОН ПОДРЯД

Средняя посещаемость игр чемпионата России растет 
третий сезон подряд. По сравнению с сезоном-2014/15 
она увеличилась на 3559 человек - более чем на 30%! 
Судя по всему, рост продолжится и в дальнейшем. На 
смену не самым посещаемым «СКА-Хабаровску» и «Тос-
но» придут «Оренбург» и «Крылья Советов». Самарцы на 
новой арене, вмещающей 45 тысяч, способны собирать 
очень много болельщиков - и даже бороться за статус 
одной из самых посещаемых команд страны. Если уж на 
стареньком «Металлурге» когда-то бывали аншлаги, то 
на современном стадионе - сам бог велел. 

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

В минувшее воскресенье завершился чемпионат России-2017/18. «СЭ» представляет большое исследование о посещаемости матчей РФПЛ.

САМЫЕ ПОСЕЩАЕМЫЕ ЕВРОПЕЙСКИЕ ЧЕМПИОНАТЫ

А ЕСЛИ СРАВНИТЬ С ЕВРОПОЙ?

САМЫЕ ПОСЕЩАЕМЫЕ КЛУБЫ СЕЗОНА-2017/18
        Команда    Домашняя Гостевая Общая
ЗЕНИТ 43 963 17 112 30 537
СПАРТАК 30 189 19 561 24 876
КРАСНОДАР 25 032 13 142 19 087
ЦСКА 15 605 17 244 16 425
Локомотив 12 708 15 642 14 175
АХМАТ 15 171 11 875 13 523
РОСТОВ 12 730 13 930 13 330
Арсенал 11 926 11 600 11 763
РУБИН 9706 13 506 11 606
УРАЛ 8145 13 747 10 946
Динамо 6795 13 898 10 347
Амкар 5633 13 413 9523
Тосно 5654 13 297 9476
Анжи 6389 12 551 9470
Уфа 6916 11 929 9422
СКА-Хабаровск 6972 11 085 9029

Выделены клубы, домашние стадионы которых были построены в последние 10 лет.

СЕЗОН РЕКОРДОВ
БЛАГОДАРЯ «ЗЕНИТУ» И ЧМ-2018

ПОСЕЩАЕМОСТЬ ЧЕМПИОНАТОВ РОССИИ В XXI ВЕКЕ*

Помимо «Крыльев Советов» еще восемь клубов премьер-лиги будут играть на новых вместительных стадионах. Это «Зенит», «Спар-
так», ЦСКА, «Краснодар», «Ахмат», «Рубин», «Динамо» и «Ростов». Шесть арен - в Москве, Санкт-Петербурге, Ростове-на-Дону, Казани, 
Екатеринбурге и Самаре - примут матчи чемпионата мира.

Уникальный результат «Зенита» выглядит 
очень сильно даже на фоне европейских пер-
венств. Средняя посещаемость стадиона «Санкт-
Петербург» опережает аналогичный показатель 
чемпионатов Англии, Испании, Италии и лишь 
немного уступает Германии. Впрочем, как я уже 
сказал, в следующем сезоне петербуржцы могут 
оставить позади и бундеслигу. Прибавить надо 
совсем чуть-чуть.

В целом же российский чемпионат распола-
гается в Европе по посещаемости на девятом 
месте. В ближайшем сезоне, учитывая ввод но-
вых больших арен, посещаемость российского 
чемпионата вполне может поспорить с шотланд-
ским первенством.

Взобраться выше на данном этапе вряд ли 
возможно, даже несмотря на вылет популярно-
го в Голландии «Твенте». П
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27 августа 2017 года. Санкт-Петербург. 
«Зенит» - «Ростов» - 0:0. Заполненные 

трибуны стадиона «Крестовский».В
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* Здесь и далее - без учета матчей без зрителей
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ФУТБОЛ ЛИГА ЕВРОПЫ. Финал. Завтра «МАРСЕЛЬ» - «АТЛЕТИКО». 21.45 (мск)

После трех волшебных се-
зонов Унаи Эмери второй 
по рангу еврокубок в шут-

ку окрестили Лигой «Севильи». 
Хотя турнир вполне мог стать 
и Лигой «Атлетико», ведь имен-
но «матрасники» завоевали 
первый титул после реформы 
Кубка УЕФА еще под началом 
Кике Санчеса Флореса. Потом 
Диего Симеоне принял коман-
ду по ходу не самого удачного 
сезона и опять выиграл Лигу 
Европы в комплекте с Супер-
кубком, однако для аргентин-
ца те успехи стали не верши-
ной, а трамплином в светлое 
будущее.

Предстоящий еврофинал 
- пятый за девять лет. «Атле-
тико» превратился в топ-клуб. 
При этом совершенно не гла-
мурный и заточенный на ре-
зультат, поэтому первое за 
пять лет вынужденное попа-
дание в Лигу Европы воспри-
нято как новый вызов. Отсю-
да и всегда основной состав, 
и эмоции Симеоне в лондон-

ском полуфинале с «Арсена-
лом», обернувшиеся четырех-
матчевой дисквалификацией 
обматерившего судей трене-
ра. Поданную апелляцию УЕ-
ФА отклонил, и будет непри-
вычно не видеть во время иг-
ры мечущегося у бровки Диего.

Впрочем, тренеру не надо 
выходить на поле, и с теми же 
«канонирами» «атлеты» распра-
вились в схожей ситуации. Эту 
вышколенную команду можно 
разбудить посреди ночи, и она 
будет готова к любому проти-
востоянию.

Рекордное для чемпионатов 
«большой пятерки» число сухих 
матчей в этом сезоне нельзя 
объяснить исключительно та-
лантами грозы пенальтистов 
Облака. «Атлетико», считав-
шийся когда-то чуть ли не ис-
ключительно оборонительной 
командой, может забить боль-
ше соперника, имея в атаке та-
ких мастеров, как Гризманн, 
которого в среду будут поддер-
живать персональные болель-

щики из Макона - расположен-
ного в 45 минутах езды от Ли-
она родного города форварда 
французской сборной.

ПОЧТИ  
ДОМАШНИЙ ФИНАЛ

Марсельский Давид - пра-
ктически антипод мадрид-
ского Голиафа. Это в начале 
1990-х, еще до открытия фут-
больных границ, скандаль-
ный президент Бернар Тапи 
сумел выстроить настоящий 
суперклуб с Дейсайи, Бокши-
чем, Феллером и молодыми 
Бартезом и Дешамом. Пиком 
той эпохи стал единственный 
в истории Франции выигрыш 
Лиги чемпионов-1993.

Нынешний же «Марсель» на 
фоне европейской элиты вы-
глядит Золушкой на королев-
ском балу. Романтиком вроде 
добравшегося год назад до фи-
нала «Аякса». Это Симеоне мо-
жет ломать голову, выбирая 
оптимальное сочетание фор-
вардов и оставляя на лавке 

трехкратного победителя Ли-
ги Европы Гаймеро. А в рас-
поряжении Руди Гарсии есть 
оказавшийся не нужным «Мо-
нако» Жермен да Митроглу, 
вечно сдаваемый «Бенфикой» 
в аренду.

Эти форварды неплохи, но 
зажигают в нынешнем «Мар-
селе» игроки средней линии 
- лучший ассистент турнира 
Пайет и проводящий самый 
яркий сезон в карьере Товен. 
Обоих клуб вернул на родину 
из Англии, и это максимум, 
на что способны замахнуться 
бедные в сравнении с «Атле-
тико» марсельцы. Также к род-
ным берегам вернулись один 
из лучших левых защитни-
ков французской лиги Амави, 
опытный Манданда и выигры-
вавший Лигу Европы с «Севи-
льей» Рами. Игрок с именем со 
стороны в команде один - быв-
ший полузащитник сборной 
Бразилии Луиз Густаву. Фут-
болист, когда-то игравший в 
«Баварии», в более спокойной 

французской лиге стал лиде-
ром по духу, способным прев-
ратиться в игрока обороны.

Разбавив этот коктейль мо-
лодыми талантами и воспи-
танниками клуба Сансоном, 
Лопезом и Камара, Руди Гар-
сия создал интересную коман-
ду. Не такую вышколенную, 
как фаворит предстоящего 
финала, но яркую и эмоцио-
нальную. Способную ловить 
кураж, который может обеспе-
чить практически домашний 
финал в Лионе, где в 1986-м 
«Атлетико» проигрывал сраже-
ние за Кубок кубков киевскому 
«Динамо».

«Марсель», конечно, не фа-
ворит. Но счастливый конец 
его еврокубковой сказки ста-
нет бальзамом на сердце тем, 
кто еще верит, что континен-
тальные турниры окончатель-
но не превратились в соревно-
вание для избранных.

Андрей КУЗИЧЕВ

МАРСЕЛЬСКИЙ ДАВИД ПРОТИВ МАДРИДСКОГО ГОЛИАФА
Сегодня в Лионе определится победитель Лиги Европы

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ Вариант «СЭ»
МАРСЕЛЬ АТЛЕТИКО

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

МАРСЕЛЬ - АТЛЕТИКО
Сегодня. Лион. Стадион «Стад де Лион». 21.45 (Матч ТВ - 21.40)

ПОТЕРИ
Митроглу, Роланду (оба - под вопросом)  Витоло, Хименес (оба - под вопросом)

Судья: Кайперс (Голландия).

ЧМ-2018. Тренерский штаб 
сборной Аргентины назвал расши-
ренный список из 35 игроков для уча-
стия в чемпионате мира-2018 в Рос-
сии. В него попали экс-защитник «Зе-
нита» и «Рубина» Кристиан Ансальди 
и полузащитник петербуржцев Ле-
андро Паредес, а также экс-игрок 
«Спартака» Маркос Рохо.

Общий список выглядит так: 
вратари Кабальеро («Челси» Анг-
лия), Ромеро («Манчестер Юнайтед» 
Англия), Гусман («Тигрес» Мексика), 
Армани («Ривер Плейт»); защит-
ники Сальвио («Бенфика» Порту-
галия), Меркадо («Севилья» Испа-
ния), Отаменди («Манчестер Сити» 
Англия), Маскерано («Хэбэй Чай-
на Форчун» Китай), Фасио («Рома» 
Италия), Акунья («Спортинг» Порту-
галия), Тальяфико («Аякс» Голлан-
дия), Фунес Мори («Эвертон» Анг-
лия), Пеццела («Фиорентина» Ита-
лия), Ансальди («Торино» Италия), 
Рохо («Манчестер Юнайтед» Анг-
лия); полузащитники Билья («Ми-

лан» Италия), Банега, Писарро (оба 
- «Севилья» Испания), Ло Сельсо, 
Ди Мария (оба - «ПСЖ» Франция), 
Лансини («Вест Хэм» Англия), Эн-
цо Перес («Ривер Плейт»), Пабло 
Перес («Бока Хуниорс»), Паредес 
(«Зенит» Санкт-Петербург), Батта-
лья («Спортинг» Португалия), Сен-
турион («Расинг»), Перотти («Рома» 
Италия), Меса («Индепендьенте»); 
нападающие Дибала, Игуаин (оба 
- «Ювентус» Италия), Агуэро («Ман-
честер Сити» Англия), Месси («Бар-
селона» Испания), Икарди («Интер» 
Италия), Мартинес («Расинг»), Па-
вон («Бока Хуниорс»).

Аргентина сыграет в группе D со 
сборными Исландии (16 июня), Хор-
ватии (21 июня) и Нигерии (26 июня).

ЭДЕР И ФЕРНАНДЕШ 
ПРИГЛАШЕНЫ  

В СБОРНУЮ ПОРТУГАЛИИ 
ЧМ-2018. Португальцы объя-

вили расширенную заявку на чем-

пионат мира-2018. В число 35 иг-
роков вошли два футболиста «Ло-
комотива» - Мануэл Фернандеш и 
Эдер. Заявку из 23 имен главный 
тренер португальцев Фернанду 
Сантуш объявит 17 мая.

Полностью список приглашен-
ных игроков выглядит так: врата-
ри Антони Лопеш («Лион» Фран-
ция), Бету («Гезтепе» Турция), Руй 
Патрисиу («Спортинг»); защитники 
Антунеш («Хетафе» Испания), Бру-
ну Алвеш («Рейнджерс» Шотландия), 
Седрик Суариш («Саутгемптон» Ан-
глия), Жоау Канселу («Интер» Ита-
лия), Жозе Фонти («Далянь Ифан» 
Китай), Нету («Фенербахче» Турция), 
Марий Руй («Наполи» Италия), Се-
меду («Барселона» Испания), Пепе 
(«Бешикташ» Турция), Рафаэл Гер-
рейру («Боруссия» Д Германия), Ри-
карду Перейра («Порту»), Роланду 
(«Марсель» Франция), Рубен Диаш 
(«Бенфика»); полузащитники Ад-
риэн Силва («Лестер», Англия), Ан-
дре Гомиш («Барселона» Испания), 

Бруну Фернандеш, Виллиам Карва-
лью (оба - «Спортинг»), Жоау Мариу 
(«Вест Хэм» Англия), Жоау Моутинью 
(«Монако» Франция), Мануэл Фер-
нандеш («Локомотив» Россия), Ру-
бен Невеш («Вулверхэмптон» Анг-
лия), Сержиу Оливейра («Порту»); 
нападающие Андре Силва («Милан» 
Италия), Бернарду Силва («Манчес-
тер Сити» Англия), Криштиану Ро-
налду («Реал» Испания), Эдер («Ло-
комотив» Россия), Желсон Мартинш 
(«Спортинг»), Гонсалу Гедеш («Ва-
ленсия» Испания), Нани («Лацио» 
Италия), Паулинью («Брага»), Куа-
режма («Бешикташ» Турция), Мар-
куш Лопеш («Монако» Франция).

Не попал в число вызванных 
нападающий Ренату Санчеш, вы-
ступавший за португальцев на 
Еurо-2016. На чемпионате ми-
ра-2018 сборная Португалии сыг-
рает в группе В с Испанией (15 ию-
ня), Марокко (20 июня) и Ираном 
(25 июня).

ЛЕВ ПРОДЛИЛ КОНТРАКТ 
И НАЗВАЛ СОСТАВ

ЧМ-2018.  Сборная Герма-
нии огласила расширенный состав 
команды из 27 футболистов. Вра-
тарь «Баварии» Мануэль Нойер, про-
пустивший весь сезон из-за травмы, 
попал в заявку. Зато в ней нет авто-
ра золотого гола на чемпионате ми-
ра-2014 Марио Гетце.

Полностью состав Германии вы-
глядит так: вратари Лено («Бай-
ер»), Нойер («Бавария»), тер Ште-
ген («Барселона» Испания), Трапп 
(«ПСЖ» Франция); защитники Бо-
атенг, Хуммельс, Киммих, Зюле 
(все - «Бавария»), Гинтер («Борус-
сия» М), Хектор («Кельн»), Платтен-
хардт («Герта»), Рюдигер («Челси» 
Англия), Та («Байер»); полузащит-
ники Брандт («Байер»), Дракслер 
(«ПСЖ» Франция), Горецка («Шаль-
ке»), Гюндоган («Манчестер Сити» 
Англия), Хедира («Ювентус» Ита-

лия), Ройс («Боруссия» Д), Кроос 
(«Реал» Испания), Езил («Арсенал» 
Англия), Руди («Бавария»); напа-
дающие Гомес («Штутгарт»), Сане 
(«Манчестер Сити»), Вернер («Лей-
пциг»), Мюллер («Бавария»), Петер-
сен («Фрайбург»).

Также вчера было объявлено, что 
главный тренер Йоахим Лев продлил 
контракт до 2022 года.

СБОРНАЯ ЕВРОПЫ:  
ВТОРОЙ МЕСЯЦ В АТАКЕ 

САЛАХ, МЕССИ И РОНАЛДУ
ЕВРОПА. Ассоциация европей-

ских спортивных изданий (ESM) 
определила символическую сбор-
ную национальных чемпионатов кон-
тинента по итогам апреля.

В традиционном опросе наряду 
с La Gazzetta dello Sport (Италия), A 
Bola (Португалия), Marca (Испания), 
De Telegraaf (Голландия), Kicker 
(Германия), World Soccer (Англия), 

Frankfurter Allgemeine (Германия), 
Tipsbladet (Дания), ELF Voetbal (Гол-
ландия), Nemzeti Sport (Венгрия), 
Sport Voetbal Magazine (Бельгия) при-
нимал участие и «Спорт-Экспресс», 
представляющий Россию в ESM.

В сборную апреля вошли (4-3-3): 
Навас («Реал», 5 голосов); Киммих 
(«Бавария», 8), Серхио Рамос («Ре-
ал», 7), Манолас («Рома», 4), Марсе-
лу («Реал», 6); Иньеста («Барсело-
на», 5), Хамес Родригес («Бавария», 
3), Депай («Лион», 6); Салах («Ливер-
пуль», 11), Месси («Барселона», 10), 
Криштиану Роналду («Реал», 5).

Вариант «СЭ» выглядит так (3-
1-3-3): Облак («Атлетико»); Ким-
мих, Смоллинг («Манчестер Юнай-
тед»), Марселу; Погба («Манчестер 
Юнайтед»); Коутинью («Барселона»), 
Месси, Мане («Ливерпуль»); Салах, 
Роберту Фирмину («Ливерпуль»), 
Криштиану Роналду.

Кроме названных игроков голоса 
представителей ESM также получили:

вратари Эдерсон («Манчестер 
Сити»), Де Хеа («Манчестер Юнай-
тед»), тер Штеген («Барселона»);

защитники Луиз Густаву («Мар-
сель»), Кулибали («Наполи»), Фер-
тонген («Тоттенхэм»), Варан («Реал»), 
Жорди Альба («Барселона»), Дебю-
ши («Сент-Этьен»), Бартра, Барра-
ган (оба - «Бетис»), Налду («Шаль-
ке»), Данте («Ницца»), Александр-
Арнолд, ван Дейк, Робертсон (все 
- «Ливерпуль»);

полузащитники Де Брейне, 
Стерлинг (оба - «Манчестер Сити»), 
Каземиру («Реал»), Эриксен («Тот-
тенхэм»), Милнер, Хендерсон (оба 
- «Ливерпуль»), Товен, Пайет (оба 
- «Марсель»), Холтби («Гамбург»), 
Милинкович-Савич («Лацио»), Гас-
тон Перейро (ПСВ), Бруну Фернан-
деш («Спортинг» Л), Де Росси («Ро-
ма»), Матюиди («Ювентус»);

нападающие Жиру («Челси»), 
Бакка («Вильярреал»), Джеко («Ро-
ма»), Б.Траоре («Лион»). (Александр 
БОБРОВ)

АНСАЛЬДИ, РОХО И ПАРЕДЕС - В РАСШИРЕННОЙ ЗАЯВКЕ АРГЕНТИНЦЕВ

Главный тренер «Марселя» 
РУДИ ГАРСИЯ (справа)  

и лидер команды Флориан 
ТОВЕН (4 гола в 14 матчах  

в еврокубках-2017/18).

Главный тренер 
«Атлетико» Диего 
СИМЕОНЕ (слева)  
и лидер команды 
Антуан ГРИЗМАНН  
(6 голов в 13 матчах  
в еврокубках-2017/18).
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Алексей ШЕВЧЕНКО из Копенгагена

СИГНАЛЫ
То, что у шведов возникнут пробле-

мы в этой игре, я понял по тому, как 
приехала наша команда. Тренер-ме-
тодист нашей команды Ларс Юханс-
сон, спускаясь по лестнице, уронил бу-
тылку. Затем побежал за автобусом, так 
как забыл там аккредитацию. Это явно 
были сигналы. Не день скандинавов.

В Копенгагене очнулись спекулян-
ты. Все больше и больше людей стоят с 
табличками, предлагая билеты, а рань-
ше их не было. Самые умные продава-
ли уже билеты на полуфинал и финал, 
причем по какой-то дикой цене, хотя 
их можно было купить в кассе. Они еще 
есть в свободной продаже - и их много.

Я стоял перед входом на стадион, 
старался увидеть знакомые лица и нем-
ного огорчился, что тренеры КХЛ по-
чему-то не приехали в Данию. Майк 
Бэбкок прибыл, а наши не все. Э, ну 
вы чего? Я понимаю, что отпуск, но та-
кие турниры пропускать нельзя нико-
му. Увидел Илью Воробьева, но он тут 
с первого дня. Поздоровался с Алек-
сандром Савченковым, который не так 
давно работал в «Локомотиве», помогая 
Алексею Кудашову.

- Отдыхаете? - говорю.
- Я теперь тренер сборной, - сооб-

щил он.
Бедный Илья Воробьев, думаю.
- В России создается новая юниор-

ская сборная для игроков, которым 16 
лет, - сказал Савченков. - Их возглавлю.

О, теперь такую команду возглавит 
честный человек. Уверен, что ему-то 
агенты взятки предлагать не будет - он 
может и врезать за это.

БЕЛОРУССИЯ
Встретил тренера «Сибири» Влади-

мира Юрзинова.
- Мы в Новосибирске сейчас провели 

сбор для молодых, - рассказал он. - Но 
не те сборы, когда бегают кроссы, а за-
нимались бросками, игровыми момен-

тами. Спортсменам это очень интерес-
но. Вы, кстати, с чего взяли, что у меня 
непростой характер-то?

- Да уже наслышан, - буркнул я. - Но 
ведь это в хорошем смысле. Работать с 
вами трудно, а я же с вами не работаю.

- Вы путаете сложный характер и 
требовательность, - объяснил Юрзи-
нов. - Но это разные понятия. А так я 
вообще не сложный в том смысле, что 
вы имеете в виду. Не бегаю за игрока-
ми, не принюхиваюсь. Что вы делаете 
в обычной жизни - меня не интересует. 
Мне нужен результат на льду.

- Думаю, в пятерку попадете, - я бы-
стро прикинул шансы «Сибири».

Юрзинов смутился.
- Нам надо попасть в плей-офф, - ус-

мехнулся он. - И у нас не такой богатый 
клуб, чтобы мы могли на рынке рабо-
тать спокойно. И потому каждого иг-
рока обсуждаем. Просто люди нам не 
нужны. Нам нужные полезные ребята.

Тем временем сборная Белоруссии 
закончила свой трудный сезон в груп-
пе сильнейших и успешно проиграла 
и заключительный матч, ведя в счете. 
Словацкие хоккеисты выходили к лю-
дям вместе с проигравшими, фотогра-
фировались с болельщиками, не торо-
пились уходить. Белорусы же выгля-
дели угрюмыми. Им еще выслушивать 
президента.

ХОККЕЙ
Что же это была за чудо-игра! От 

первого периода было невозможно ото-
рваться, а наши хоккеисты делали все 
настолько правильно и идеально, что 
даже становилось страшно. После пер-
вого периода было уже все равно, на ко-
го мы попадем в четвертьфинале. Ка-
нада? Латвия? Дания? Какая разница. 
Играли мы правильно. Но второму пе-
рерыву все пошло немного не так.

Никита Трямкин оказался в запасе, 
гулял по пресс-центру - как-нибудь по-
сле чемпионата мира я расскажу, по-
чему он немного не в идеальной фор-
ме. Да уже в эфире на Ютуб-канале «СЭ» 
экс-тренер «Автомобилиста» Владимир 
Крикунов встал на защиту игрока.

- Никита ездил на все турниры со 
сборной, много играл за клуб в чемпио-
нате и плей-офф. И у него был перелом, 
так что не надо предъявлять претензии 
к его физической форме.

Трямкин выслушал эти слова, кив-
нул, но подробности про повреждение 
только после чемпионата мира. Так вот, 
Никита подошел и говорит:

- У нас один шанс переиграть шве-
дов - бить их, - сообщил он.

Я кивнул. Шведы такие. Начинаешь 
их колотить - они сразу теряются, стес-
няются и психуют.

- Но эти шведы сами нас начали 
бить, - продолжил Никита. - Удивитель-
но, но это нам даже на руку.

Бить же шведы начали с Ильи Ми-
хеева, которого ткнули лицом в борт. 
Не знаю, почему арбитры выписали 
две минуты, а не больше - видимо, по-
тому, что нападающий «Авангарда» бо-
дро встал и поехал на смену.

Но тут к Рикарду Раккелю подъехал 

Богдан Киселевич, схватил соперни-
ка за майку, а Сергей Андронов толк-
нул игрока. Майка порвалась, что вооб-
ще тоже результат. Наши даже немно-
го поиграли «пять на три», но не успели 
забить, впрочем, большинство все рав-
но реализовали.

Наших же, к счастью, пока ругать 
не за что. Мы пропустили две шайбы 
во втором периоде, но не развалились 
и продолжали делать то, что советова-
ли тренеры. Опять эти индивидуаль-
ные ошибки, из-за которых все время 
проблемы. Плюс все-таки мы должны 
внимательно относиться к своим голе-
вым моментам. Могли забивать, могли, 
но никак не попадали.

И большинство не пошло, когда на-
ши получили две минуты после фола на 
Евгении Дадонове. И вообще мы при-
жались к воротам, хотя нам позволя-
ли атаковать. Чего уж там. Теперь - Ка-
нада. Ради этого матча можно и про-
играть.

ХОККЕЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА. Предварительный раунд

НХЛ. КУБОК СТЭНЛИ. ЗАПАД. Финал

ТАБЛО ЧМ-2018 
 День двенадцатый

Группа A (Копенгаген)

И В ВО ПО П Ш О
1. ШВЕЦИЯ 7 6 1 0 0 31-9 20
2. РОССИЯ 7 5 0 1 1 32-10 16
3. ЧЕХИЯ 7 3 3 0 1 27-15 15
4. ШВЕЙЦАРИЯ 7 3 1 1 2 25-19 12
5. Словакия 7 3 0 2 2 19-20 11
6. Франция 7 2 0 0 5 13-29 6
7. Австрия 7 1 0 1 5 13-30 4
8. Белоруссия 7 0 0 0 7 8-36 0

14 мая, понедельник
Чехия - Австрия - 4:3

15 мая, вторник
Швейцария - Франция - 5:1
Белоруссия - Словакия - 4:7
РОССИЯ - Швеция - 1:3

Группа В (Хернинг)

И В ВО ПО П Ш О
1. ФИНЛЯНДИЯ 7 5 0 1 1 38-11 16
2. США 7 4 2 0 1 39-16 16
3. КАНАДА 7 4 1 1 1 32-12 15
4. ЛАТВИЯ 7 3 1 2 1 16-16 13
5. Дания 7 3 1 0 3 13-17 11
6. Германия 7 1 1 2 3 16-20 7
7. Норвегия 7 1 1 1 4 13-31 6
8. Корея 7 0 0 0 7 4-48 0

14 мая, понедельник
Канада - Латвия - 2:1 ОТ

15 мая, вторник
Финляндия - США - 6:2
Канада - Германия - 3:0
Латвия - Дания - 1:0

РЕГЛАМЕНТ ЧЕМПИОНАТА МИРА
На предварительном этапе соперники проведут вну-

три групп однокруговой турнир. По четыре сильнейшие 
сборные из каждой группы выходят в финальный раунд, 
который проводится по системе плей-офф. В случае ни-
чьей в предварительном раунде назначается пятиминут-
ный овертайм до первой заброшенной шайбы. Если по-
сле овертайма ничейный счет сохранится, то победитель 
определится в серии бросков. В случае равенства очков у 
двух команд в итоговой таблице преимущество получает 
та команда, которая победила в очной встрече. При ра-
венстве очков у нескольких команд создается подгруппа, 
в которой команды располагаются в соответствии с ко-
личеством очков, полученных в матчах между команда-
ми данной подгруппы. При равенстве очков учитываются 
следующие показатели во встречах «подгруппы»: снача-
ла разница шайб, затем количество заброшенных шайб.

«ВЕГАС»  
СРАВНЯЛ СЧЕТ

«Голден Найтс» обыграли «Виннипег» (3:1)  
во втором матче финала «Запада»

ВИННИПЕГ - ВЕГАС - 1-1

Второй матч

ВИННИПЕГ - ВЕГАС - 
1:3 (0:2, 0:0, 1:1)

Голы: Татар - 1 (Теодор, Кар-
пентер), 13:23 - 0:1. Маршессо - 5 
(Смит), 17:22 - 0:2. Коннор - 3 (бол., 
Элерс, Майерс), 47:17 - 1:2. Мар-
шессо - 6 (Смит, Карлссон), 48:45 
- 1:3. Вратари: Хеллибак (57:44) - 
Флери. Штраф: 6 - 8. Броски: 31 
(11+8+12) - 28 (13+8+7).

КУБОК СТЭНЛИ-2017/18: 
САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ

Бомбардиры: ГЮНЦЕЛЬ - 21 (10+11), Кросби (оба - Питтсбург) - 21 
(9+12), Пастрняк (Бостон) - 20 (6+14), ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 19 (10+9), 
Шайфли (Виннипег) - 18 (12+6), КУЗНЕЦОВ (Вашингтон) - 18 (8+10), Уилер 
(Виннипег) - 18 (3+15), Маршан (Бостон) - 17 (4+13), Форсберг (Нэшвилл) - 
16 (7+9), Бержерон (Бостон) - 16 (6+10)…

Бомбардиры: ШАЙФЛИ - 12, Гюнцель, ОВЕЧКИН - 10, Кросби - 9, КУЗНЕ-
ЦОВ - 8, Форсберг - 7, Бержерон, Гертл (Сан-Хосе), Дебраск (Бостон), КУЧЕ-
РОВ (Тампа-Бэй), Маршессо (Вегас), Пастрняк, Штястны (Виннипег) - 6…

Ассистенты: УИЛЕР - 15, Пастрняк - 14, Маршан, Р.Смит (Вегас) - 13, 
Карлсон (Вашингтон), Кросби - 12, Гюнцель - 11, Бафлин (Виннипег), Бер-
жерон, Бэкстрем (Вашингтон), КУЗНЕЦОВ - 10, ОВЕЧКИН - 9…

ФИНАЛЫ КОНФЕРЕНЦИЙ
ЗАПАД

ВИННИПЕГ - ВЕГАС - 1-1

Первый матч - 4:2, второй - 
1:3, третий - завтра в 4.00*, чет-
вертый - 19 мая в 3.00, пятый - 
20 мая в 22.00

ВОСТОК

ТАМПА-БЭЙ - ВАШИНГТОН - 0-2

Первый матч - 2:4, второй - 
2:6, третий - сегодня** в 3.00, 
четвертый - 18 мая в 3.00

  * Время московское.
** Матч состоялся в ночь со вторника на среду.

ЧЕМПИОНАТ МИРА-2018: 
САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ

Бомбардиры: АХО (Финляндия) - 17 (9+8), КЕЙН (США) 
- 17 (6+11), Терявяйнен (Финляндия) - 14 (5+9), Макдэвид 
(Канада) - 13 (5+8), Ракелль (Швеция) - 12 (6+6), Аткинсон 
(США) - 10 (6+4), ДАЦЮК (Россия) - 10 (2+8), Надь (Сло-
вакия) - 10 (1+9), Зибанежад (Швеция) - 9 (5+4), Рантанен 
(Финляндия) - 9 (4+5), Янмарк (Швеция) - 9 (3+6), Гранлунд 
(Финляндия), Драйзайтль (Германия) - 9 (2+7)…

Снайперы: АХО - 9, Аткинсон, КАПРИЗОВ (Россия), 
Кейн, Ракелль - 6, Зибанежад, Макдэвид, Терявяйнен - 5, 
ГРИГОРЕНКО (Россия), Джост, Нюджент-Хопкинс (все - 
Канада), Пастрняк, Яшкин (оба - Чехия), Райан (США), Ран-
танен, Раффль (Австрия), Савинайнен (Финляндия), Юрчо 
(Словакия) - 4…

Ассистенты: КЕЙН - 11, Надь, Терявяйнен - 9, Ахо, 
ДАЦЮК, Макдэвид - 8, Барзал (Канада), Годро, Дебринкат 
(оба - США), Гранлунд, Драйзайтль - 7…

Группа A

ЧЕХИЯ - АВСТРИЯ - 4:3 (2:1, 1:0, 1:2)
Голы: Гика - 2 (Кубалик, Шулак), 0:31 - 1:0. Хитил - 1 

(Крейчик), 2:27 - 2:0. Комарек - 2 (Хофер), 17:45 - 2:1. Куба-
лик - 3 (Гика, Нечас), 25:46 - 3:1. Гика - 3 (бол., Факса, Куба-
лик), 49:51 - 4:1. Раффль - 3 (Унтервегер, Хаудум), 50:53 - 4:2. 
Раффль - 4 (Комарек, Шумниг), 57:18 - 4:3. Вратари: Фран-
цоуз - Киккерт (59:55). Штраф: 8 - 4. Броски: 39 (19+10+10) 
- 27 (8+4+15). Судьи: Оленин, Шукис. 14 мая. Копенгаген. 
Royal Arena. 3843 зрителя.

ШВЕЙЦАРИЯ - ФРАНЦИЯ - 5:1 (2:0, 1:0, 2:1)
Голы: Хофманн - 2 (Хас, Мюллер), 12:21 - 1:0. Корви - 

3 (Нидеррайтер, Майер), 15:09 - 2:0. Унтерзандер - 3 (бол., 
Йоси, Корви), 37:12 - 3:0. Фиала - 1 (Хас, Фора), 42:21 - 4:0. 
Леклер - 1 (Шакиашвили, Перре), 43:10 - 4:1. Мозер - 2 (мен., 
Вермин, Мюллер), 53:46 - 5:1. Вратари: Дженони - Арди. 
Штраф: 8 - 8. Броски: 34 (15+13+6) - 20 (6+5+9). Судьи: Оле-
нин, Шукис. 15 мая. Копенгаген. Royal Arena. 6573 зрителя.

БЕЛОРУССИЯ - СЛОВАКИЯ - 4:7 (0:2, 2:0, 2:5)
Голы: Бакош - 1 (Надь, Секера), 0:18 - 0:1. Юрчо - 3 (бол., 

Бакош, Надь), 10:07 - 0:2. Китаров - 1 (мен., Дрозд, Фаль-
ковский), 32:24 - 1:2. Лингле - 1 (бол., Левша, Плэтт), 35:00 - 
2:2. Бакош - 2 (Надь), 47:53 - 2:3. Ковыршин - 1 (Сушко, Пав-
лович), 48:37 - 3:3. Воробей - 2 (бол., Шарангович, Плэтт), 
50:18 - 4:3. Юрчо - 4 (Бакош, Надь), 51:17 - 4:4. Говорка - 1 
(Криштоф), 54:57 - 4:5. Дялога - 2 (буллит), 55:48 - 4:6. Кри-
штоф - 3 (бол., Юрчо, Надь), 59:42 - 4:7. Вратари: Трус - 
Рибар (Чильяк, 20:00). Штраф: 8 - 12. Броски: 24 (9+11+4) 
- 46 (11+17+18). Судьи: Гржибик, Лемелин. 15 мая. Копен-
гаген. Royal Arena. 4857 зрителей.

Группа B

КАНАДА - ЛАТВИЯ - 2:1 ОТ (1:0, 0:0, 0:1, 1:0)
Голы: Бовилье - 2 (Пажо, Барзал), 2:51 - 1:0. Рубинс - 

1 (Рих. Букартс, Блюгерс), 41:50 - 1:1. Макдэвид - 5 (Ньюд-
жент-Хопкинс), 60:46 - 2:1. Вратари: Кюмпер - Гудлев-
скис. Штраф: 4 - 4. Броски: 33 (10+12+9+2) - 15 (4+9+2+0). 
Судьи: Верли, Рено. 14 мая. Хернинг. Jyske Bank Boxen. 
2966 зрителей.

КАНАДА - ГЕРМАНИЯ - 3:0 (1:0, 1:0, 1:0)
Голы: Шенн - 2 (Ньюджент-Хопкинс, Макдэвид), 0:20 - 

1:0. Ньюджент-Хопкинс - 4 (Макдэвид, Экблад), 28:14 - 2:0. 
Жост - 4 (Эдмундсон, Эберле), 49:48 - 3:0. Вратари: Кюм-
пер - Тройтле. Штраф: 4 - 6. Броски: 30 (11+10+9) - 12 
(3+7+2). Судьи: Гофман, Рено. 15 мая. Хернинг. Jyske Bank 
Boxen. 6200 зрителей.

ФИНЛЯНДИЯ - США - 6:2 (2:0, 1:0, 3:2)
Голы: Ахо - 7 (Савинайнен), 10:17 - 1:0. Ахо - 8 (Нутива-

ара), 17:15 - 2:0. Рантанен - 4 (Нутиваара, Гранлунд), 37:51 
- 3:0. Анттила - 2 (Маннинен), 47:42 - 4:0. Кейн - 6 (бол., 
Макэвой), 51:33 - 4:1. Капанен - 3 (бол., Толванен, Сави-
найнен), 53:57 - 5:1. Райан - 4 (Кейн, Крайдер), 54:44 - 5:2. 
Ахо - 9 (п.в., Кивисте), 56:45 - 6:2. Вратари: Сятери - Кин-
кейд (51:18 - 51:33, 55:16 - 56:45). Штраф: 8 - 10. Броски: 
36 (12+12+12) - 37 (15+8+14). Судьи: Айверсон, Шеквист. 
15 мая. Хернинг. Jyske Bank Boxen. 6343 зрителя.

ЛАТВИЯ - ДАНИЯ - 1:0 (1:0, 0:0, 0:0)
Гол: Джериньш - 3 (Индрашис), 9:14 - 1:0. Вратари: 

Мерзликинс - Андерсен (57:56). Штраф: 2 - 16. Броски: 28 
(9+11+8) - 19 (4+6+9). Судьи: Ержабек, Кубуш. 15 мая. Хер-
нинг. Jyske Bank Boxen. 10 800 зрителей.

ШВЕЦИЯ ОТПРАВИЛА РОССИЮ НА КАНАДУ
Россия проиграла Швеции (1:3) и теперь сыграет в четвертьфинале чемпионата мира с Канадой. 

Матч состоится завтра.

РОССИЯ ВПЕРВЫЕ ЗА 14 ЛЕТ ПРОИГРАЛА ШВЕДАМ НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА
Сборная Швеции прервала 11-матчевую безвыигрышную серию в противостоянии со сборной России в рамках чемпионатов ми-

ра. В последний раз россияне уступали «Тре Крунур» в первом групповом турнире провального для нашей команды турнира в Чехии 
в 2004 году - 2:3. С тех пор в 11 встречах было одержано 10 побед (восемь в основное время) при одной ничьей. (Кирилл БУРДАКОВ)

Матчи сборных России и Швеции на чемпионатах мира в последние 13 лет
Дата Место Стадия Счет Тренер России Тренер Швеции Авторы голов

15.05.2005 Вена За 3-е место 6:3 Владимир КРИКУНОВ Бенгт- Оке ГУСТАФССОН Афиногенов - 2, Ковалев, Овечкин, Яшин, 
Семин

15.05.2006 Рига Гр.турнир 3:3 Владимир КРИКУНОВ Бенгт-Оке ГУСТАФССОН Овечкин, Михнов - 2
07.05.2007 Москва Гр.турнир 4:2 Вячеслав БЫКОВ Бенгт-Оке ГУСТАФССОН Морозов - 2, Гребешков, Малкин
13.05.2007 Москва За 3-е место 3:1 Вячеслав БЫКОВ Бенгт-Оке ГУСТАФССОН Емелин, Зиновьев, Фролов
10.05.2008 Квебек Гр.турнир 3:2 Вячеслав БЫКОВ Бенгт-Оке ГУСТАФССОН Семин, Федоров, Овечкин
30.04.2009 Берн Гр.турнир 6:5 ОТ Вячеслав БЫКОВ Бенгт-Оке ГУСТАФССОН Никулин, Сапрыкин, Калинин - 2, Мозякин, 

Прошкин
11.05.2012 Стокгольм Гр.турнир 7:3 Зинэтула БИЛЯЛЕТДИНОВ Пер МОРТС Попов, Малкин - 3, Емелин, Пережогин, 

Денисов 
24.05.2014 Минск 1/2 финала 3:1 Олег ЗНАРОК Пер МОРТС Плотников, Широков, Белов
14.05.2015 Острава 1/4 финала 5:3 Олег ЗНАРОК Пер МОРТС Мозякин, Широков, Малкин - 2, Тарасенко
17.05.2016 Москва Гр.турнир 4:1 Олег ЗНАРОК Пер МОРТС Дадонов, Панарин, Дацюк, Любимов
05.05.2017 Кельн Гр.турнир 2:1 Б Олег ЗНАРОК Рикард ГРЕНБОРГ Андронов, Панарин (поб.буллит)
15.05.2018 Копенгаген Гр.турнир 1:3 Илья ВОРОБЬЕВ Рикард ГРЕНБОРГ Капризов

ГРУППА А
РОССИЯ - ШВЕЦИЯ - 1:3 (1:0, 0:2, 0:1)

1-й период - 1:0

Гол: Капризов - 7 (Гусев, Дацюк, бол.), 2.44 - 1:0.
Удаления: Ракелль, 0.30. А.Ларссон, 1.59 (2+2). Шалунов, 

16.23. Арвидссон, 18.39.

2-й период - 0:2

Голы: Зибанежад - 5 (Экман-Ларссон, Нюквист, бол.), 
29.37 - 1:1. Раккель - 6 (Зибанежад, Янмарк), 36.04 - 1:2.

Удаления: Арвидссон, 23.17. Кемпе, 26.39. Шалунов, 29.18.

3-й период - 0:1

Гол: Экхольм - 1 (Нильссон), 58.55 - 1:3.
Удаление: Викстранд, 47.08.

РОССИЯ

 Мин. Обр. Бр. % Штр.
КОШЕЧКИН 59.40 26 28 92,9 0

 О (Г+П) Бр. +/- Штр. Вбр. Время
ГАВРИКОВ 0 2 -1 0 - 17.56
КИСЕЛЕВИЧ 0 0 -1 0 - 17.35
КАПРИЗОВ 1 (1+0) 2 0 0 - 17.36
ДАЦЮК 1 (0+1) 1 -1 0 12/17 18.07
ГУСЕВ 1 (0+1) 5 -1 0 - 18.15
ЗАЙЦЕВ 0 2 -1 0 - 19.58
НЕСТЕРОВ 0 3 -1 0 - 19.35
ГРИГОРЕНКО 0 1 0 0 1/3 16.16
АНИСИМОВ 0 3 0 0 4/13 16.45
ДАДОНОВ 0 4 -1 0 - 17.01
БЕРЕГЛАЗОВ 0 1 0 0 - 11.56
ЯКОВЛЕВ 0 0 0 0 - 14.17
БУЧНЕВИЧ 0 1 -1 0 - 11.52
АНДРОНОВ 0 2 -1 0 11/16 13.16
МИХЕЕВ 0 3 -1 0 - 12.26
ХАФИЗУЛЛИН 0 0 -1 0 - 12.04
БАРАБАНОВ 0 1 0 0 - 13.21
КАБЛУКОВ 0 0 0 0 5/13 13.22
ШАЛУНОВ 0 0 0 4 - 4.37
СОШНИКОВ 0 0 0 0 0/1 11.34
Швеция: Нильссон; А.Ларссон - Экман-Ларссон, Раккель 

- Зибанежад - Янмарк; Клингберг - Линдхольм, Херн-
квист - Баклунд - Нюквист; Викстранд - Экхольм, Форс-
берг - Кемпе - Арвидссон; де ла Роз - Ю.Ларссон - Па-
аярви, Л.Андерссон, Эверберг.

4 Штраф 14

1 (6) Большинство 1 (2)

31 (10+8+13) Броски 29 (14+8+7)

33 Вбрасывания 30

Судьи: Гуэн (Канада), Майер (США).
15 мая. Копенгаген. «Роял Арена». 12 490 зрителей.

Вчера. Копенгаген. Россия - Швеция - 1:3. Мика ЗИБАНЕЖАД (слева) пытается отнять шайбу у Евгения ДАДОНОВА.
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ВОЛЕЙБОЛ 

- «Финал четырех» 
принес только положи-
тельные эмоции, - на-
чал Шевченко. - Все, 
кто видел решающий 
матч, сказали, что это 
был волейбол высочай-
шего уровня. Посмотри-
те, какие команды были 
у итальянцев - и «Перуд-
жа», и «Чивитанова». В 
обеих встречах «Зениту» 
противостояли, по сути, сбор-
ные мира. А особо хотелось бы 
отметить, что для казанцев это 
был домашний «Финал четы-
рех». Своей работой клуб заслу-
жил право провести такое ме-
роприятие и выиграть титул на 
глазах у своих зрителей.

ДЕЛО НЕ ТОЛЬКО В ЛЕОНЕ
- Чем для «Зенита» эти игры 

отличались от предыдущих сезо-
нов?

- Например, тем, что еще до 
начала матчей все знали, что 
Казань покидает Вильфредо 
Леон. И была непростая зада-
ча мотивировать и его самого, 
и всю команду в целом. Думаю, 
сделать все это было сложно. Но 
с ней справились - и Леон, и тре-
нерский штаб, и руководители.

- Леон блестяще выглядел в 
полуфинале с «Перуджей», куда 
и переходит, сделал результат, 
но в финале не всегда показывал 
яркую игру.

- Так ведь и на противопо-
ложной стороне площадки сто-
ят люди, которые очень многое 
понимают в волейболе. Не ду-
маю, что к Леону стоит предъ-
являть какие-то претензии. Он 
сыграл как смог, и этого хвати-
ло для общей победы.

- Его уход - большая потеря 
для «Зенита»?

- Уверен, что и без Леона ка-
занцы в следующем сезоне бу-
дут бороться за пятый титул 
подряд. Тем более что француз 
Эрвин Нгапет, приходящий на 
смену, вряд ли в чем-то уступает 
кубинцу. Это чемпион Европы, 
победитель Мировой лиги, ли-
дер национальной сборной. Ко-
нечно, Леон зарекомендовал се-
бя и как профессионал, и как хо-
роший порядочный человек. Но 

ведь дело не только в Ле-
оне, а и в «Зените». Лю-
бой иностранец понача-
лу сталкивается с про-
блемами - незнакомый 
город, другой язык, не-
сыгранность с партне-
рами. И здесь значение 
работы клуба огромно.

- Кого еще може-
те отметить в соста-
ве казанцев в «Финале 

четырех»?
- Все внимание было скон-

центрировано на кубинце, а я 
хотел бы отметить и Алексан-
дра Бутько, и, конечно, Макса 
Михайлова. Как эти два чело-
века провели и весь чемпионат 
России, и этот «Финал четырех», 
вызывает огромное уважение. Я 
более чем согласен с организа-
торами, признавшими Макси-
ма MVP турнира, а Сашу - луч-
шим связующим.

- Сезон в целом для «Зенита» 
вышел триумфальным. Что може-
те отметить?

- Команда преодолела его по-
чти без спадов. Все было ровно, 
нагрузка распределена по все-
му сезону, и к решающим мат-
чам «Зенит» подошел в наилуч-
ших кондициях.

«ЗЕНИТ»  
СНОВА ПОКАЗАЛ ХАРАКТЕР

- «Чивитанова» очень здоро-
во выглядела во второй и тре-
тьей партиях финала. В какой 
момент случился перелом в поль-
зу «Зенита»?

- В игре, на мой взгляд, было 
два ключевых момента. Это кон-
цовка четвертого сета, где вели-
колепно проявил себя Михайлов. 
И вторая половина пятого, где на 
подачах Бутько и того же Михай-
лова казанцы смогли развернуть 
ситуацию.

- Одним из решающих эпизо-
дов стал эйс Бутько, засчитан-
ный после видеопросмотра при 
счете 8:11. Даже сами игроки не 
были уверены, что мяч в площад-
ке. Что сподвигло Алекно просить 
челлендж?

- В современном волейболе 
мяч летит на такой скорости, 
что даже опытным людям тяже-
ло четко оценить, было ли попа-

дание. А Владимир Романович 
принял совершенно правильное 
решение: если бы даже зафик-
сировали аут, то возникшая па-
уза пошла бы на пользу нашему 
клубу. Алекно разобрался в си-
туации и, можно сказать, зара-
ботал команде очко.

- Были ли у вас на тай-брейке 
сомнения в исходе встречи?

- Я видел, что итальянцы иг-
рают великолепно. Но «Зенит» 
уже много раз демонстрировал 
нам характер, особенно в реша-
ющих матчах. И мне казалось, 
что если кому-то из лидеров 
удастся отподавать, то мы пере-
ломим ход игры.

- За счет чего «Чивитанова» так 
здорово выглядела на протяже-
нии почти всей встречи?

- Довольно успешно действо-
вал лидер команды Цветан Со-
колов. Но прежде всего у ита-
льянцев очень четко взаимо-
действовали связующий Мика 
Кристенсон и первый темп - у 
Казани возникали с этим слож-
ности. С этим, кстати, связан 
и высокий процент реализации 
атак.

АТМОСФЕРА В ЗАЛЕ - 
ФАНТАСТИЧЕСКАЯ

- Домашний «Финал четы-
рех» - плюс или минус?

- Для зрителей - однознач-
но плюс, для руководства ка-
занского клуба и национальной 
федерации - тоже. А вот у игро-
ков дополнительное давление, 
думаю, было. И то, что ребята с 
ним справились, очень хорошо.

- Как оцените атмосферу в 
зале?

- Как фантастическую. Было 
видно, что зрители по-настоя-
щему разбираются в волейболе, 
что они приехали со всей страны 
и болели от начала и до конца.

- Уровень организации соот-
ветствовал?

- Параллельно в Казани про-
ходил совет ЕКВ. Общаясь с его 

членами, слышал только поло-
жительные отзывы об организа-
ции соревнований.

- Хватает ли в России турниров 
такого уровня, нужно ли стремить-
ся к большему?

- В любом случае надо бороть-
ся за право организации самых 
разных соревнований. Это на-
прямую помогает популяриза-
ции нашего вида спорта в стра-
не. А также хорошо восприни-
мается нашими зарубежными 
коллегами. Думаю, надо прово-
дить так много международных 
стартов, насколько это возмож-
но.

Антон БАБОШИН

Станислав ШЕВЧЕНКО:  
«ЗЕНИТ» ЗАСЛУЖИЛ ВЗЯТЬ ЕВРОПЕЙСКИЙ ТИТУЛ  

НА ГЛАЗАХ СВОИХ БОЛЕЛЬЩИКОВ»

Президент Всероссийской федерации волейбола - о соперничестве «Зенита» со «сборными мира»,  
уходе из казанской команды Леона, четвертой подряд победе клуба в Лиге чемпионов  

и высоком уровне организации «Финала четырех»

КУ-КА-РЕ-КУ

Воскресенье. Казань. «Лубе Чивитанова» - «Зенит-Казань» - 2:3.  
Вильфредо ЛЕОН подвел итог своей карьере в казанском клубе четвертой победой подряд в Лиге чемпионов.

ДОПИНГ 
АВТОСПОРТ

МАССА ПОДПИСАЛ КОНТРАКТ  
С КОМАНДОЙ «ФОРМУЛЫ-Е»

МОНТЕ-КАРЛО. Бразильский 
гонщик Фелипе Масса, завер-
шивший карьеру в «Формуле-1» в 
прошлом году, будет выступать за 
команду «Вентури» в «Формуле-
Е». «Я очень рад присоединиться 
к команде «Вентури» и чемпиона-
ту «Формулы-Е», который стал ве-
ликолепной серией за столь корот-
кий промежуток времени», - сказал 
Масса. Бразилец выступал в «Фор-
муле-1» с 2002 по 2017 год за рулем 
«Заубера», «Феррари» и «Уильям-
са». В сезоне-2008 он занял второе 
место, а в 2006-м - третье. (Twitter)

БАСКЕТБОЛ
НБА. Плей-офф. 1/2 финала. 

Серии до четырех побед. Хьюс-
тон - Голден Стэйт - 106:119 (30:29, 
26:27, 24:31, 26:32). Счет в серии 
- 0:1.

БОКС
АЛЬВАРЕС ИСКЛЮЧЕН  

ИЗ РЕЙТИНГА WBC
ЛАС-ВЕГАС (США). Президент 

WBC Маурисио Сулейман заявил, 
что экс-чемпион мира в двух весо-
вых категориях мексиканский бок-
сер Сауль Альварес исключен из 
рейтинга организации. Причиной 
стал отказ спортсмена от прохо-
ждения тестов на наличие запре-

щенных препаратов, которые про-
водят допинг-офицеры ВАДА. Аль-
варес ранее уже был отстранен от 
боев из-за положительных проб на 
запрещенные препараты перед ре-
ваншем с чемпионом мира по вер-
сиям WBA (Super), IBO, WBC и IBF в 
среднем весе казахстанцем Генна-
дием Головкиным. Дисквалифика-
ция мексиканца истечет в середи-
не августа. По словам президента 
WBC, боксер будет вновь включен 
в рейтинг организации после того, 
как подпишет согласие на сдачу до-
пинг-проб. (boxingnews24)

ВЕЛОСПОРТ
«Джиро д’Италия». 10-й 

этап. Пенне - Гуальдо-Тадино. 
239 км. 1. Мохорич (Словения, 
Bahrain Merida) - 6:04.52. 2. Денц 
(Германия, AG2R La Mondiale) - то 
же время. 3. Беннетт (Ирландия, 
Bora-Hansgrohe) - 0.34… 137. КУЗ-
НЕЦОВ (Katusha-Alpecin) - 25.25… 
142. БЕЛЬКОВ (Katusha-Alpecin) - 
25.25.

Общий зачет. 1. Йейтс (Ве-
ликобритания, Mitchelton-Scott) - 
43:42.38. 2. Дюмулен (Голландия, 
Sunweb) - 0.41. 3. Пино (Фран-
ция, FDJ) - 0.46… 115. БЕЛЬКОВ - 
1:38.44… 128. КУЗНЕЦОВ - 1:44.48.

ТЕННИС
РИМ (Италия). Турнир АТР 

Internazionali BNL d’Italia. Призо-
вой фонд 4 872 105 евро. Грунт, от-
крытые корты. Первый круг. Пуйе 

(Франция, 16) - Сеппи (Италия) - 
6:2, 3:6, 7:6 (7:3). Джумхур (Бос-
ния) - Вердаско (Испания) - 6:3, 6:1. 
Шаповалов (Канада) - Бердых (Че-
хия, 15) - 1:6, 6:3, 7:6 (7:5). Шварц-
ман (Аргентина, 14) - Харри (Чили) 
- 6:4, 6:1.

РЕГБИ
СБОРНАЯ РОССИИ СЫГРАЕТ  

НА КУБКЕ МИРА
ТОКИО (Япония). Сборная Рос-

сии выступит на Кубке мира-2019 
в Японии. Команда попала на тур-
нир из-за дисквалификации сбор-
ной Румынии. В составе румын на 
чемпионате Европы 2018 года вы-
ступал тонганец Сионе Факаоси-
леа. Результаты матчей команды, 
в которых он выходил на поле, ан-
нулированы. Кубок мира пройдет в 
Японии с 20 сентября по 2 ноября 
2019 года. Сборная России сыгра-
ет в группе А с Ирландией, Шотлан-
дией и Японией. Еще один участник 
станет известен позже. Для коман-
ды это будет второе в истории учас-
тие в Кубке мира. (АР)

ФИГУРНОЕ  
КАТАНИЕ

ТРАНЬКОВ БУДЕТ ТРЕНИРОВАТЬ 
ТАРАСОВУ И МОРОЗОВА

МОСКВА. Двукратный олим-
пийский чемпион Максим Траньков 
будет тренером спортивной пары 
Евгения Тарасова/Владимир Моро-

зов. Ранее с фигуристами работала 
Нина Мозер. Утверждение канди-
датуры Транькова состоится сегод-
ня в Федерации фигурного катания 
на коньках России (ФФККР). Фор-
мально тренером останется Мозер, 
но фактически всю работу будет ве-
сти Траньков. На Олимпиаде-2018 
Тарасова/Морозов завоевали се-
ребро в командных соревнованиях, 
в личных финишировали четверты-
ми. (Р-Спорт)

АМСТЕРДАМ (Голландия). 
Федерация конькобежного спор-
та Голландии внесла на конгресс 
Международного союза конько-
бежцев (ISU) предложение об уве-
личении минимального возра-
ста для участия в соревнованиях 
с 15 до 17 лет. «Мы внесли сроч-
ное предложение на конгресс ISU 
в Севилье об увеличении возраста 
перехода спортсменов во взрослое 
катание до 17 лет», - говорится в 
заявлении. Организация предпо-
лагает внесение изменений с се-
зона-2020/21, чтобы спортсменам, 
выступающим во взрослых стартах 
сейчас, не пришлось возвращать-
ся в юниоры. Конгресс ISU, на ко-
тором будут рассматривать изме-
нения в правилах, пройдет с 4 по 8 
июня в Севилье.

На Олимпиаде в Пхенчхане зо-
лотую медаль в одиночном ката-
нии завоевала 15-летняя россиянка 
Алина Загитова. Она же стала по-
бедительницей чемпионата Евро-
пы-2018. (АР)

Наталья МАРЬЯНЧИК

Заседание ВАДА пройдет 
по стандартной схеме - 
сначала, 16 мая, испол-

ком, а на следующий день - Со-
вет учредителей. Российских 
представителей ни в одной из 
этих структур нет. В прошлый 
раз, в ноябре 2017 года в Сеуле, 
министр спорта Павел Колоб-
ков и президент Олимпийско-
го комитета России Александр 
Жуков специально приезжали, 
чтобы выступить перед руко-
водством ВАДА с докладом и 
попытаться убедить их вернуть 
признание РУСАДА. Но сейчас 
ни один официальный пред-
ставитель России топ-ранга до 
Монреаля не добрался.

ЧЕГИН КАК ПРОРЫВ  
ДЛЯ РУСАДА

Российская тема опять станет 
для ВАДА одной из центральных. 
С докладами о достигнутом на-
ми прогрессе в деле борьбы с 
допингом (или его отсутствии) 
выступят генеральный директор 
ВАДА Оливье Ниггли и глава Ко-
митета соответствия Джонатан 
Тэйлор. Нет никаких сомнений, 
что наряду с вежливыми компли-
ментами в наш адрес прозвучит 
и критика. Крэйг Риди, напри-
мер, в недавнем выступлении 
на симпозиуме в Лозанне зая-
вил следующее: «Мы приветст-
вуем независимое РУСАДА в на-
шей системе, но выражаем со-
жаление, что работа по восста-
новлению соответствия идет так 
долго».

С момента последнего засе-
дания Совета учредителей ВАДА 
в ноябре РУСАДА на своем пу-
ти к соответствию не продвину-
лось ни на шаг. Неразрешимыми 
для нас остаются два пункта из 
«дорожной карты» - признание 
доклада Ричарда Макларена и 
возврат опечатанных в Москов-
ской лаборатории допинг-проб. 
Судя по всему, стоять на своих 
позициях в этих вопросах рос-
сийская сторона будет до кон-
ца. Хоть ВАДА вообще закроет 
РУСАДА и навечно перестанет 
проводить в нашей стране ме-
ждународные турниры.

Во всяком случае, наш След-
ственный комитет на днях в оче-
редной раз подтвердил: Григо-

рий Родченков - преступник, а 
его показания насчет подмены 
проб на Играх в Сочи не подтвер-
ждаются ни одним другим сви-
детелем. В ВАДА, где Родченков 
считается основным информато-
ром, такое заявление наверня-
ка будет воспринято как вызов.

Не стоит забывать и о рас-
следованиях в международных 
федерациях, которые проводят-
ся на основании полученной ВА-
ДА электронной базы данных из 
Московской лаборатории (LIMS). 
Руководство ВАДА уже сделало 
заявление, что будет фактиче-
ски заставлять федерации до-
водить подобные расследования 
до логического конца, то есть до 
санкций в адрес спортсменов. 
Это может привести еще к десят-
кам, если не сотням дисквалифи-
каций российских спортсменов 
разного уровня, выступавших в 
период 2012 - 2015 годов. Делу 
восстановления РУСАДА они то-
же явно не помогут.

Пожалуй, единственный 
«плюс» в карму нашего агент-
ства за последние месяцы - это 
образцовое расследование в от-
ношении тренера ходоков Викто-
ра Чегина. РУСАДА удалось полу-
чить сведения, что дисквалифици-

рованный пожизненно наставник 
находится на сборе национальной 
команды в Киргизии, нагрянуть 
туда и поймать Чегина за руку. 
Более того, впоследствии РУСА-
ДА даже расторгло договор о со-
трудничестве в сфере антидопин-
га с родной для Чегина Республи-
кой Мордовия. Более наглядно-
го послания для тех, кто намерен 
покрывать у себя «допингеров», 
нельзя даже представить. И оста-
ется только надеяться, что ВАДА 
оценит этот прорывный для РУСА-
ДА момент по достоинству.

РОССИЯ  
КАК БЕДНЫЙ  
РОДСТВЕННИК

Вообще, похоже, на статус 
соответствия РУСАДА россий-
ские власти уже махнули рукой. 
Руководство Министерства 
спорта и Олимпийского комите-
та России куда сильнее волнуют 
грядущие перестановки в прави-
тельстве и выборы нового главы 
ОКР, то есть собственная судьба. 
Международный олимпийский 
комитет (МОК) признание Рос-
сии вернул, и РУСАДА внезапно 
отошло на второй план. Между 
тем это может оказаться боль-
шой ошибкой.

Конфликт с ВАДА - это слов-
но мина замедленного дейст-
вия. Из-за него нам будут чинить 
всяческие препятствия в орга-
низации у себя международных 
соревнований, хоть и не лишат 
немедленно права их проведе-
ния, как говорилось вначале. 
Российских спортсменов про-
должат массово дисквалифици-
ровать - на основании базы LIMS 
и не только ее.

А главное, Россия продол-
жит оставаться в подвешенном 
состоянии. Любой проступок - и 
наше участие в международных 
турнирах вплоть до Олимпиад 
снова окажется под угрозой. 
Без РУСАДА мы всегда будем 
не полноправными участниками 
мирового спорта, а «бедными 
родственниками», которых хо-
зяева благосклонно допустили 
внутрь. Как выходить из это-
го тупика, пока не совсем яс-
но. Очевидно, что надеяться на 
компромисс со стороны ВАДА 
уже не приходится. И как мини-
мум одно из двух условий - при-
знание доклада Макларена или 
выдачу проб - нам со временем 
придется выполнить. Вопрос 
только, что из этого будет ме-
нее болезненным.

ВАДА ГОТОВИТ НОВЫЙ 
ПРИГОВОР РУСАДА

Завтра в Монреале стартует заседание Всемирного антидопингового 
агентства (ВАДА), где будут обсуждать перспективы возвращения 

российского антидопинга на мировую арену

Президент ВАДА Крэйг РИДИ (справа) и генеральный директор Оливье НИГГЛИ.
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Рим - особенный город для 
Шараповой. Именно тут 
она впервые в карьере вы-

играла крупный турнир на 
грунте - было это уже в далеком 
2011 году. Тот успех во многом 
стал знаковым для россиян-
ки, ведь предыдущие два года 
сложились для нее не слишком 
удачно. Травмы, операция на 
плече, оставившая Шарапову 
без тенниса на девять месяцев, 
долгое восстановление, попыт-
ки обрести форму.

А с того самого турнира в 
Риме началось возвращение. 
Потом были две победы на «Ро-
лан Гаррос», титулы в Мадри-
де, Индиан-Уэллсе, Пекине, 
еще дважды в Риме… Все бы-
ло просто здорово, пока не раз-
разился мельдониевый скан-
дал. Неудивительно, что рос-
сиянке нравится в Риме. Перед 
стартом турнира она потрени-
ровалась с Рафаэлем Надалем. 
Получилось, судя по всему, не 
так уж и плохо.

В общем, настрой перед 
матчем с Барти был оптими-
стичный. Тем более что 22-лет-
няя австралийка, пусть и про-
грессирует в последний год 
- 18-е место в рейтинге WTA 
тому свидетельство, гораздо 
увереннее чувствует себя на 
быстрых покрытиях. На зем-
ле она может похвастать разве 
что выходом в четвертьфинал 
довольно скромного турнира в 
Страсбурге в прошлом сезоне.

НЕРВНО И ДЕРГАНО
Впрочем, матч начался 

нервно и как-то дергано. Воз-
можно, причина тому - долгое 
ожидание: теннисистки долж-
ны были выйти на корт вто-
рым запуском, однако с утра в 
Риме шел дождь и все игры бы-
ли задержаны. В итоге поеди-
нок Шараповой и Барти стар-
товал только в начале шестого 
вечера по римскому времени.

После бурного старта сопер-
ницы как будто успокоились, 
прибились к корту, и количест-
во ошибок резко уменьшилось. 
Но в решающий момент Ма-
рия все же дрогнула: при счете 
5:4 россиянка «под ноль» про-
играла свою подачу, трижды 
ошибившись в простых ситу-
ациях. Но тут же исправилась, 
сделала брейк, причем реша-
ющее очко взяла после краси-
вого затяжного розыгрыша, а 
затем все же завершила сет в 
свою пользу.

В начале второй партии 
качество тенниса резко упа-
ло - как у Шараповой, так и 
у Барти. Красивые розыгры-
ши и осмысленные комбина-
ции можно было пересчитать 
по пальцам одной руки. Ча-
ще же всего дело ограничива-
лось двумя-тремя ударами, по-
сле чего мяч летел либо в сет-
ку, либо в аут. Один из геймов 
на подаче Шараповой продол-
жался около десяти минут, 
но это был форменный парад 
ошибок, к счастью, завершив-
шийся в пользу россиянки.

Но наладить игру быстрее 
удалось Барти. Австралийка 
перестала пулять мячи по ау-
там, стала укорачивать и вы-
ходить к сетке. Ей удалось сна-
чала взять подачу Шараповой, 
затем удержать свою, уступая 
по ходу гейма 0:40, и повести 
5:2. Такое преимущество Бар-
ти не упустила.

ВПЕРЕДИ - ЦИБУЛКОВА
В третьей партии Барти сно-

ва выглядела немного предпоч-
тительнее, но переломным ока-
зался третий гейм. Шарапова 
уступала на своей подаче 0:40, 
трижды отправив мяч в аут в 
простых ситуациях, но затем 
взяла пять розыгрышей под-
ряд, причем все за счет собст-
венных активных действий. На 
этой волне россиянка сделала 
брейк, а затем взяла еще один 
гейм на своей подаче, причем 
впервые за долгое время обо-
шлось без «больше-меньше».

Но главное, Шарапова пере-
стала ошибаться сама - и этого 
хватило, чтобы довести матч 
до победы. Задача-минимум 
для Марии - дойти до четверть-
финала, что позволит ей по-
пасть в число сеяных на «Ро-
лан Гаррос». Во втором круге 
россиянка сыграет с Домини-
кой Цибулковой. Теннисистка 
из Словакии - неудобная со-
перница для Шараповой, счет 
личных встреч - 3:3. Причем 
дважды Цибулкова побежда-
ла Марию именно на грунте.

Дмитрий ГИРИН
РИМ (Италия). Турнир WTA 

Internazionali BNL d’Italia. Призо-
вой фонд 3 351 720 долларов. Грунт, 
открытые корты. Первый круг. ША-
РАПОВА - Барти (Австралия, 16) - 7:5, 
3:6, 6:2. КУЗНЕЦОВА - Херцог (Слове-
ния) - 6:2, 6:4. КАСАТКИНА, 14 - Томля-
нович (Австралия) - 6:0, 6:4. ВЕСНИНА 
- Зигемунд (Германия) - 7:6 (7:5), 6:2. 
Кербер (Германия, 11) - Дияс (Казах-
стан) - 6:2, 7:6 (8:6).

УРОКИ НАДАЛЯ 
ПОМОГЛИ ШАРАПОВОЙ

Мария Шарапова вышла во второй круг 
турнира в Риме, в тяжелом трехсетовом 

матче победив Эшли Барти из Австралии
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РОССИЯ - АРГЕНТИНА -  
3:1 (20:25, 25:13, 25:13, 25:22)

Романова 3 Э.Родригес 11
Воронкова 14 Аг.Тоси 12
Фетисова 7 Ан.Тоси 18
Малых 17 Фортуна 9
Парубец 21 Рейес 2
Ефимова 8 Сагардия 0
Талышева (л) Франки (л)
Лазаренко 1 Риццо (л)
Кутикова 0 Ласкано 2
Рысева 0 Пикколо 1
  Тапиа 1
  Видаль 0
Набранные очки - 95:73 (атака - 54:44, 

блок - 13:10, подача - 7:2, ошибки со-
перника - 20:16).

15 мая. Екатеринбург. ДИВС «Уралочка». 
5000 зрителей.

Владимир ИВАНОВ  
из Екатеринбурга

Аргентина - не гранд ми-
рового волейбола. В 
прошлом году эта ко-

манда даже во второй груп-
пе «Гран-при» была аутсай-
дером, проиграв там семь 
матчей из девяти. Как эта 
сборная очутилась в Лиге На-

ций - не очень понятно. Возможно, 
для популяризации серии в Южной 
Америке. Но точно не по спортив-
ному принципу. Как бы то ни было, 
для Аргентины само участие в пре-
стижном турнире - уже праздник. 
Открывать сезон матчем с таким 
соперником представлялось чем-то 
вроде легкой пробежки перед мара-
фоном. И это здорово. Все-таки пер-
вая игра, как правило, очень нерв-
ная. И лучше с ходу на опасных со-
перников не нарываться.

РАЗОГНАЛИСЬ  
ВО ВТОРОЙ ПАРТИИ

Окажись на месте аргентинок 
кто поопытнее, россиянкам при-
шлось бы тяжелее. Ведь даже про-
тив команды, которая стала на 
прошлогоднем чемпионате Южной 
Америки 11-й, начало получилось 
обескураживающим. 20:25.

Стартовый состав Вадим Панков 
предпочел следующий: Екатерина 
Ефимова, Татьяна Романова, Ирина 
Фетисова, Ирина Воронкова, Ната-
лья Малых, Ксения Парубец и Дарья 
Талышева в качестве либеро. Все 
они заметно нервничали. Даже пре-
красно знакомая местным болель-

щикам связка Романова - Парубец 
не работала. И, что совсем удиви-
тельно, в блоке - исторически силь-
ном компоненте россиянок - арген-
тинки нас переигрывали.

А вот во втором сете наши де-
вушки проснулись. Панков не стал 
тасовать состав, отправив на пло-
щадку тех же, кто и начинал игру. 
И постепенно они начали показы-
вать свой настоящий уровень. Од-
но удачное действие, второе, третье 
- и команда поехала. Эффективные 
атаки, точные передачи, эйсы, бло-
ки, прием - все встало на свои ме-
ста. Особенно хороши были Малых 
и Парубец. У аргентинок же напро-
тив весь бензин кончился в первой 
партии. Слишком уж активно они 
давили на газ.

В дальнейшем на протяжении 
всей игры ощущалось превосходст-
во российской команды по всем ста-
тьям. Да и было бы странно, будь 
в матче с Аргентиной иначе - это 
ведь женский волейбол, а не муж-
ской футбол.

Вместе с тем Панков, несмотря 
на очевидный итог, замены делал 
осторожно. Вероятно, хотел, что-
бы именно эти девушки в первую 

очередь получили игровой тонус, 
поскольку ставка в Лиге Наций бу-
дет делаться именно на них. Лишь 
в середине четвертой партии вме-
сто Малых, которая провела качест-
венную игру, вышла Дарья Малыги-
на. Забавно, что запомнилась она в 
первую очередь не атакой, а спасен-
ным в сумасшедшем стиле мячом в 
защите. Этот эпизод привел трибу-
ны в полный восторг. А Россия на 
кураже довела дело до победы.

Вадим ПАНКОВ:  
«ХОЧУ ПОСМОТРЕТЬ ЧМ,  

НО «ФИНАЛ ШЕСТИ» - ВАЖНЕЕ»
- В первом сете игра получилась 

скомканной. Почему? - вопрос глав-
ному тренеру.

- Мы не знали игру соперника, 
но вместе с тем и свое дело не дела-
ли. Особенно непозволительное ко-
личество ошибок допустили в на-
падении. Ошибалась защита, было 
слабое взаимодействие блока и за-
щиты. Но в перерыве провели ана-
лиз - и все нормализовалось.

- Что исправили?
- Перестроили блокирование, 

нападение и, что особенно важно, 

поменяли подачу, сделав выводы из 
игры соперника в защите.

- Нынешняя стартовая шестерка 
- это та основа, с которой планиру-
ете пройти Лигу Наций?

- В этом составе - да. Гончаро-
вой нет, поэтому Малых - основ-
ная. Будет участвовать Малыгина, 
она сегодня очень хорошо вышла. 
Воронкова, Кутюкова, Бирюкова 
и Парубец - это проверенные игро-
ки. Когда будет возможность, обя-
зательно буду ставить Котикову.

- Возможность - это комфорт-
ный счет?

- Нет, наше положение.
- Как вам Романова на связке?
- От пасующей в волейболе очень 

много зависит. Сначала она, как и 

все, немного стушевалась. Но свя-
зующего должны поддерживать на-
падающие. Ведь если ты забиваешь 
или отыгрываешься - она даст те-
бе передачу еще. Но как только не 
реализуешь атаку, связка начина-
ет путаться, пытаясь просчитать: 
«Эта не забьёт, эта не забьёт, куда 
пасовать»? Любая передача, если 
она не ниже сетки, должна быть вы-
игрышной.

- Как думаете, доживем до 
того дня, когда футбольный матч 
между Россией и Аргентиной 
завершится с таким же счетом?

- Я не знаю. Мне очень хо-
чется посмотреть предстоя-
щий чемпионат мира. Но иг-
рать в «Финале шести» - еще 
больше. Тут приоритеты по-
нятны. А нашей футбольной 
сборной я желаю только побед.

ВОЛЕЙБОЛ ЛИГА НАЦИЙ. Групповой турнир. Женщины

ТАК БЫ И В ФУТБОЛЕ! АРГЕНТИНА ПОВЕРЖЕНА 3:1
Женская сборная России одержала победу в стартовой игре домашнего тура Лиги Наций 

Вчера. Екатеринбург. Россия - Аргентина - 3:1. Большинство 
атак аргентинок разбивалoсь о блок наших волейболисток.
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КАЛЕНДАРЬ ИГР 
СБОРНОЙ РОССИИ

Сегодня

17.00 Россия - Таиланд

Завтра

17.00 Россия - Голландия
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